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Décès De l’amie De la révolution algérienne Juliette acampora:

Condoléances du Président Tebboune

Juliette Acampora inhumée au cimetière chrétien de Bologhine

Message du président de la République 
à l’occasion de la Journée du Savoir

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présenté, jeudi, ses condoléances 
à la famille de la militante Juliette 
Acampora, connue pour son 

soutien à la cause algérienne et 
son opposition à l’occupation 
française, décédée à l’âge de 92 
ans.
Le Président Tebboune a exprimé 
“ses sincères condoléances et 

toute son empathie à la famille 
de la militante Juliette Acampora 
d’origine européenne”, louant par 
la même occasion “son histoire 
de militante en faveur de la cause 
algérienne et contre l’occupation 

française”.
La défunte, épouse du grand 
militant condamné à mort, feu 
Georges Acampora, sera inhumée 
samedi prochain au cimetière 
chrétien de Bologhine.

La militante de la cause 
algérienne, Juliette 
Acampora, décédée jeudi 

à l’âge de 92 ans, a été inhumée 
samedi au cimetière chrétien de 
Bologhine (Alger), en présence 
du Conseiller du président de la 
République chargé des relations 
extérieures, Abdelhafid Allahoum, 
du ministre des Moudjahidine et 
Ayants-droits, Laïd Reguiba, du 
wali d’Alger, Ahmed Mabed, ainsi 
que des proches et compagnons de 
la défunte.
La militante Juliette Acampora a 
consacré sa vie au service de la 
cause de libération nationale et son 
honorable engagement “reflète 
la dimension internationale de 
la glorieuse Révolution du 1er 
novembre 1954, car fondée sur les 

principes de justice et des nobles 
valeurs humaines”, a indiqué 
M. Reguiba lors de la solennelle 
cérémonie des obsèques.
“Tous les épris de liberté de par 
le monde sont redevables à la 
défunte pour le combat qu’elle 
a mené en soutien à la cause 
algérienne et que l’engagement 
et les idéaux portés par elle et par 
tous les amis de la Révolution 
continueront à éclairer la voie de 
la liberté, dans tous les coins du 
globe”, a-t-il ajouté.

Présentant ses “sincères 
condoléances” à la famille de 
la défunte, le ministre a assuré 
que cette dernière est “la fille de 
l’Algérie, de par sa naissance, 
son militantisme et les principes 
qu’elle a défendus”, rappelant 
le même combat mené par son 
défunt époux, Georges, décédé en 
2012.
Il a fait savoir, d’autre part, que, 
dans le cadre des célébrations 
du 60e anniversaire de 
l’indépendance de l’Algérie, “un 
chapitre sera dédié aux amis de la 
Révolution algérienne, aussi bien 
ceux ayant milité en Algérie que 
dans d’autres pays du monde et ce, 
en hommage et en reconnaissance 
à leurs immenses sacrifices”.
“Juliette fait partie de mes sœurs 

d’hier et d’aujourd’hui. Nous 
avons partagé le pire pour la 
liberté et après l’indépendance, 
elle a également fait le choix 
de l’Algérie. Elle était une des 
dernières militantes européennes 
encore présentes en Algérie et la 
dernière à Alger qui vient de nous 
quitter”, a déclaré, pour sa part, 
la moudjahida Louisa Ighilahriz, 
présente aux obsèques.
L’ancien moudjahid et membre 
de la Zone autonome d’Alger 
(ZAA), Tahar El Hocine, a 
évoqué, quant à lui, le combat 
du couple Acompora au sein 
du Front de libération nationale 
(FLN), citant notamment le 
ralliement par Georges de la Zone 
autonome d’Alger en 1956, puis 
sa condamnation à mort en 1957.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait exprimé ses “sincères 
condoléances” et “toute son 
empathie” à la famille de la 
militante Juliette Acampora, 
louant par la même occasion “son 
histoire de militante en faveur 
de la cause algérienne et contre 
l’occupation française”.
Native du quartier de Zeghara à 
Bab El Oued, Juliette Acompora a 
rejoint les rangs de la Révolution 
algérienne dès son jeune âge 
pour y militer en tant qu’agent 
de liaison. Son engagement, 
sans concessions, aux côtés de 
son époux, leur vaudra plusieurs 
arrestations par les autorités 
coloniales françaises.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé, vendredi à l’occasion 
de la Journée du Savoir (Yaoum 
El Ilm), un message, dont voici 
traduction APS:
“Au nom d’Allah le Clément, le 
Miséricordieux,
Paix et Bénédictions sur son 
vertueux Messager,
Concitoyennes, concitoyens,
Nous nous sommes accoutumés 
chaque année à célébrer Yaoum 
El Ilm, ce 16 avril qui a vu la 
disparition du symbole de la 
renaissance algérienne bénie, 
l’érudit Cheikh Abdelhamid Ben 
Badis, paix à son âme.
En commémorant cet 
anniversaire glorieux, l’Algérie 
célèbre les réalisations 
grandioses et pionnières 
accomplies au sein de ses 
systèmes scolaire et universitaire, 
qui ont franchi de grands pas 
en termes d’édification et de 
construction, et ont réalisé bien 
d’acquis dans la reconstruction 
et l’investissement depuis le 
recouvrement de la souveraineté 

nationale en 1962 jusqu’à 
aujourd’hui.
L’Algérie s’est mise, à l’aide 
d’Allah, sur la voie du 
développement et du progrès 
continu, en ce sens que le niveau 
scientifique et culturel des 
citoyens s’est élevé, et les classes 
pauvres démunies ont pu accéder 
à leur droit à une vie décente 
et à leur droit à l’éducation en 
passant par les différents cycles 
d’enseignement. Ainsi, le nombre 
de nos enfants scolarisés dans 
les trois paliers d’enseignement 
a atteint environ 11.000.000 
d’élèves, celui des étudiants au 

sein des universités est passé à 
1.700.000 et le nombre d’inscrits 
dans les centres de formation 
professionnelle s’est élevé à 
410.000 apprentis.
Parmi les résultats de la 
politique de l’Etat portant 
multiplication des établissements 
d’enseignement supérieur 
dans le pays, figurent plus 
de 60 universités et centres 
universitaires et 37 écoles 
supérieures, dont l’Ecole 
supérieure des mathématiques 
et l’Ecole supérieure de 
l’intelligence artificielle, ou 
encore 11 écoles normales 

supérieures. Le constat est là, 
le taux d’analphabétisme dans 
notre pays était de 90% en 
1962, et le nombre d’étudiants 
universitaires était d’environ 800 
étudiants.
Cette démarche pionnière et 
clairvoyante a permis de répondre 
à la demande sociale croissante 
et former des ressources 
humaines hautement qualifiées 
qui contribuent aujourd’hui, 
grâce à leurs savoir-faire, au 
développement de l’économie et 
au progrès social.
Intervenant au moment où nous 
célébrons le 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, cette occasion nous 
interpelle à méditer toutes les 
réalisations accomplies par 
notre pays et d’anticiper l’avenir 
auquel aspire notre peuple.
Nous devons faire de Youm 
El-Ilm une occasion pour se 
remémorer, une halte pour tirer 
des enseignements, un catalyseur 
de prise de conscience, un 
stimulant à la contemplation 
et une voie de réforme et de 
révision, à travers l’adoption de 

la compréhension authentique, 
la pensée noble et équilibrée et la 
modération dans nos réactions.
Nous aurons ainsi emprunté la 
voie de l’Association des oulémas 
musulmans algériens (AOMA), 
et les efforts louables des cheikhs 
et imams des zaouias, qui ont 
œuvré dans les quatre coins 
du pays pour faire des zaouias 
des citadelles de l’éducation, 
du rayonnement spirituel et 
civilisationnel, et un rempart de 
l’identité nationale.
En cette mémorable occasion, 
nous appelons nos jeunes 
à œuvrer pour un meilleur 
apprentissage, à ancrer les 
origines, à s’ouvrir sur la 
communication civilisationnelle 
et à s’attacher à notre patriotisme 
scientifique qui doit rester à un 
haut niveau de vigilance face 
à la dynamique que connait le 
monde.
Puisse Allah nous guider vers Sa 
satisfaction,
Que la paix, la clémence, et la 
bénédiction d’Allah soient sur 
vous”.
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nouvelle grille des salaires :
 L’augmentation s’étend aux primes et indemnités

Réunion de coordination par visioconférence entre 
le ministre de l’Intérieur et les walis

La nouvelle grille 
indiciaire des salaires des 
fonctionnaires, applicable 

depuis le 1er mars, permettra 
une augmentation “significative” 
des salaires qui s’étend aux 
primes et indemnités mensuelles 
et non mensuelles, a indiqué 
la directrice des Systèmes de 
paie à la Direction générale du 
budget, relevant du ministère des 
Finances, Nacéra Moussaoui.
“L’augmentation du point 
indiciaire concerne deux 
volets : le premier est relatif 
à l’augmentation de la grille 
indiciaire des salaires, c’est-à-
dire, une augmentation verticale 
de l’indice minimal de chaque 
catégorie et une augmentation 
horizontale de l’indice minimal 
correspondant aux grades”, a  
précisé Mme Moussaoui à l’APS.
L’autre volet, a-t-elle ajouté, est 
lié aux “primes et indemnités 
mensuelles et non mensuelles, 
sachant que celles-ci sont 
calculées sur la base du salaire de 
base, avec un pourcentage variant 
d’un secteur à l’autre (éducation, 
santé...), de pas moins de 65%”. 
Ainsi, l’augmentation touchera 
toutes les primes”.
En effet, explique-t-elle, 
lorsqu’on ajoute 50 points à 
l’indice dans le salaire de base et 
jusqu’à 30 points dans les grades, 
l’on obtient un total de 80 points 
multipliés par la valeur du point 
indiciaire (45 Da).
S’agissant des règles prises 
en considération lors de la 
révision de la grille indiciaire, 
la responsable a expliqué que le 
système de rémunération dans 

la fonction publique s’appuyait 
sur la qualification pour chaque 
catégorie, de manière à ce que 
l’avancement dans la catégorie 
donne lieu à une augmentation du 
salaire de base.
“50 points ont été ajoutés à 
chaque catégorie pour maintenir 
ces écarts opérés par le système 
compensatoire, mais les 
augmentations restent, grosso 
modo, destinées aux personnes à 
faible revenu pour améliorer leur 
pouvoir d’achat”, a fait savoir la 
représentante du ministère des 
Finances.
Augmentation annuelle des 
salaires de 400 milliards Da et 
pas moins de 145 milliards Da 
destinées à l’allocation chômage
L’incidence financière de ces 
augmentations s’élève à près de 

220 milliards Da/an, avec effet 
rétroactif à compter du 1er mars 
2022, a précisé Mme. Moussaoui.
Lors de cette revalorisation 
des salaires, les récentes 
augmentations, pour appliquer le 
nouveau barème de l’Impôt sur 
le revenu global (IRG) à partir de 
janvier 2022, ont été également 
prises en compte.
En somme, l’augmentation 
des salaires opérée grâce à ces 
deux éléments (hausse du point 
indiciaire et réduction de l’IRG) 
“est en moyenne  de 5600 à 
6000 Da et peut atteindre parfois 
10.000 Da”.
La responsable a rappelé la 
suppression de l’IRG pour la 
catégorie touchant des salaires 
inférieurs à 30.000 DA.
Un salarié de cette catégorie qui 

représente la catégorie 1 dans 
la grille des salaires aura 4.300 
DA d’augmentation grâce à la 
révision du point indiciaire début 
mars 2022, après avoir bénéficié 
précédemment de la suppression 
définitive de l’IRG, soit une 
augmentation de 6.100 DA/mois.
La réduction de l’IRG coûte au 
Trésor public 180 mds DA/an, 
tandis que l’augmentation du 
point indiciaire lui coûte 220 mds 
DA, sachant que l’augmentation 
annuelle des salaires s’élève à 
400 mds DA en 2022, a expliqué 
Mme. Moussaoui.
La révision du point indiciaire 
dans la fonction publique 
touchera plus de 2,7 millions 
de fonctionnaires et agents 
contractuels dont 2,4 millions pris 
en charge dans le cadre du budget 

de l’Etat et près de 360.000 dans le 
cadre du budget des collectivités 
locales. La différence sera prise 
en charge par le Trésor.
Concernant l’amélioration du 
pouvoir d’achat, la responsable 
a souligné qu’”en plus de la 
revalorisation des salaires, 
le fonctionnaire bénéficiera 
de l’augmentation du point 
indiciaire, de même que le 
chômeur aura droit à une 
allocation chômage”.
L’enveloppe consacrée à 
l’allocation chômage est de 
l’ordre de 145 mds DA/an, a-t-
elle précisé, ajoutant que le chiffre 
pourrait augmenter en fonction 
du nombre des demandeurs de 
cette allocation.
La responsable a mis l’accent sur 
le maintien de la politique d’aide 
sociale, la subvention des prix des 
matières premières, outre la prise 
en charge par le Trésor public de 
l’incidence de la hausse des prix 
de produits de consommation sur 
les marchés internationaux, en 
vue de préserver la stabilité des 
prix.
Les transferts sociaux exécutés 
dans le cadre de la politique 
de subvention ont atteint 1.942 
mds DA cette année, a-t-elle fait 
savoir.
Pour rappel, la révision du point 
indiciaire vient conforter les 
mesures prises dans le cadre 
de la loi des finances 2022, en 
application des instructions du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
l’amélioration du pouvoir d’achat 
du citoyen.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamal Beldjoud 
a présidé jeudi dernier par 
visioconférence une réunion de 
coordination avec les walis de 
la République, dans le cadre du 
suivi de la cadence de la prise 
en charge des différents dossiers 
sectoriels liés au quotidien du 
citoyen, indique un communiqué 
du ministère.
La réunion a abordé l’étude des 
préparatifs de la prochaine saison 
estivale. Le ministre a plaidé 
pour l’adoption “d’une approche 
proactive et la coordination entre 
les différents services au niveau 
local afin de mener à bien cette 
approche”.
Il a instruit les walis d’oeuvrer 
à réunir les conditions de santé 
publique et de sérénité pour 
les citoyens, en mobilisant les 
moyens matériels et humains 

pour faire face aux risques liés 
notamment aux incendies de forêt, 
aux inondations saisonnières et 
aux maladies hydriques.
La réunion a porté aussi sur 
les préparatifs des examens de 
fin d’année, pour lesquels il 
faudra assurer les conditions 
sécuritaires et logistiques 
appropriées de manière à veiller 
à leur déroulement dans les 
meilleures conditions, a ajouté le 
communiqué.
Concernant la prochaine 
rentrée scolaire, M. Beldjoud 
a relevé “l’importance de 
livrer les nouvelles structures 
pédagogiques dans les délais 
requis partout dans le pays, et de 
mobiliser les moyens permettant 
l’amélioration continue des 
conditions scolaires, notamment 
au niveau des nouvelles cités 
et des zones isolées, tout en 
accordant une priorité absolue à 
la restauration, au transport et au 

chauffage scolaire”.
“Ont été exposés, lors de la 
réunion, une mise au point de la 
mise en œuvre des programmes 
de développement local et les 
mesures d’accompagnement 
des investisseurs et de soutien 
à l’entrepreneuriat au niveau 
local”, a-t-on ajouté, par ailleurs, 
de même source.
La réunion a été l’occasion “pour 
rappeler les consignes portant 
rigueur, vigilance et suivi des 
étapes du système de production 
agricole, notamment les cultures 
stratégiques et les céréales, en 
mobilisant tous les moyens, 
notamment modernes, de manière 
à identifier les différentes 
parties prenantes et faire face à 
d’éventuelles manœuvres visant 
à compromettre l’économie 
nationale et la sécurité alimentaire 
des citoyens”, a conclu le 
communiqué.
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Les jeunes appelés à la créativité suprême et 
l’attachement au patriotisme scientifique

Formation:

Nouvelle stratégie pour adapter les programmes 
aux besoins en main d’œuvre

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a appelé vendredi les jeunes 
algériens à œuvrer pour un 
meilleur apprentissage, et à 
se diriger efficacement et avec 
détermination à la créativité 
suprême et la découverte de haut 
niveau, tout en s’attachant à 
“notre patriotisme scientifique 
qui doit rester à un haut niveau 
de vigilance face à la dynamique 
que connait le monde”.
Dans un message adressé à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée du Savoir (Yaoum El 
Ilm) coïncidant avec le 16 avril 
de chaque année, le Président 
Tebboune a indiqué: “En cette 
mémorable occasion, nous 
appelons nos jeunes à œuvrer 
pour un meilleur apprentissage, 
à ancrer les origines, à 
s’ouvrir sur la communication 
civilisationnelle et à s’attacher 
à notre patriotisme scientifique 
qui doit rester à un haut niveau 
de vigilance face à la dynamique 
que connait le monde”.

Le président de la République a 
insisté, par la même occasion, 
sur l’impératif d’œuvrer “pour 
éviter la défaite de la pensée, 
à s’ouvrir positivement aux 
langues et aux civilisations, 
à s’employer à maitriser les 
technologies, à utiliser les 
mécanismes de l’époque, et à 
se diriger efficacement et avec 
détermination, mais aussi avec 
une pensée critique rationnelle 
à la créativité suprême et la 
découverte de haut niveau, 
conformément à la dynamique de 

développement dans notre chère 
patrie”. “Nous devons faire de 
Youm El-Ilm une occasion pour 
se remémorer, une halte pour 
tirer des enseignements, un 
catalyseur de prise de conscience, 
un stimulant à la contemplation 
et une voie de réforme et de 
révision, à travers l’adoption de 
la compréhension authentique, 
la pensée noble et équilibrée et la 
modération dans nos réactions”, 
a écrit le Président de Tebboune.
Le chef de l’Etat a fait remarquer, 
à cet égard, que “aurons ainsi 

emprunté la voie de l’Association 
des oulémas musulmans 
algériens (AOMA), et les efforts 
louables des cheikhs et imams 
des zaouias, qui ont œuvré dans 
les quatre coins du pays pour 
faire des zaouias des citadelles 
de l’éducation, du rayonnement 
spirituel et civilisationnel, et un 
rempart de l’identité nationale”.
Le Président Tebboune a 
rappelé qu’en commémorant cet 
anniversaire glorieux, “l’Algérie 
célèbre les réalisations 
grandioses et pionnières 
accomplies au sein de ses 
systèmes scolaire et universitaire, 
qui ont franchi de grands pas 
en termes d’édification et de 
construction, et ont réalisé bien 
d’acquis dans la reconstruction 
et l’investissement depuis le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale en 1962 jusqu’à 
aujourd’hui”.
“L’Algérie s’est mise, à 
l’aide d’Allah, sur la voie du 
développement et du progrès 
continu, en ce sens que le niveau 
scientifique et culturel des 

citoyens s’est élevé, et les classes 
pauvres démunies ont pu accéder 
à leur droit à une vie décente et 
à leur droit à l’éducation en 
passant par les différents cycles 
d’enseignement. Ainsi, le nombre 
de nos enfants scolarisés dans 
les trois paliers d’enseignement 
a atteint environ 11.000.000 
d’élèves, celui des étudiants au 
sein des universités est passé à 
1.700.000 et le nombre d’inscrits 
dans les centres de formation 
professionnelle s’est élevé à 
410.000 apprentis », a-t-il ajouté.
Le président de la République a 
affirmé, dans ce cadre, que “parmi 
les résultats de la politique de 
l’Etat portant multiplication des 
établissements d’enseignement 
supérieur dans le pays, figurent 
plus de 60 universités et centres 
universitaires et 37 écoles 
supérieures, dont l’Ecole 
supérieure des mathématiques 
et l’Ecole supérieure de 
l’intelligence artificielle, ou 
encore 11 écoles normales 
supérieures”.

Le ministre de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels,Yacine 
Merabi, a affirmé mardi à 
Alger que le secteur avait 
adopté une nouvelle stratégie 
pour l’adaptation de ses 
programmes aux besoins 
de l’économie nationale en 
main-d’œuvre qualifiée.
Présentant la politique du 
secteur devant la Commission 
de la Santé, des Affaires 
sociales, du Travail et de la 
Formation professionnelle 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Merabi 
a expliqué que “dans le 
cadre de la poursuite du 
processus de réforme engagé 
pour améliorer la qualité de 
la formation, le secteur a 
adopté une nouvelle stratégie 
basée principalement sur 
l’orientation du système de la 
formation vers l’adaptation de 
ses programmes aux besoins 
de l’économie nationale en 
main-d’œuvre qualifiée”.
La réalisation de cet objectif 
passe, poursuit le ministre, 
passe par “le renforcement 
du partenariat”, rappelant en 
ce sens que “24 conventions-
cadres ont été signées au 
cours de l’année 2020/2021, 
dont 1.498 conventions au 

niveau local, et l’adaptation 
des offres de formation aux 
besoins locaux, à travers 
l’élaboration de plans de 
formation pour les wilayas”.
Par ailleurs, le ministre a 
souligné que le secteur compte 
plus de 1 200 établissements 
de formation avec une 
capacité d’accueil de 700 000 
places pédagogiques, et que 
le nombre total de stagiaires 
pour la rentrée d’octobre 
2021 était 558 000 stagiaires, 
ajoutant que le nombre des 
établissements de formation 
professionnelle privés agréés, 
a atteint fin décembre dernier 

, 727 établissements de 
formation.
Il a également rappelé les 
programmes de formation 
destinés aux personnes 
handicapées, en particulier 
physiques, où le secteur 
contribue, à travers la 
qualification, à l’intégration 
de cette catégorie dans la 
vie socio-professionnelle, 
dans les centres régionaux 
de formation spécialisés dans 
l’accueil de cette catégorie, 
situés dans les wilayas de 
Laghouat, Alger, Skikda, 
Boumerdès et Relizane.
Le système de la formation 

professionnelle est composé 
de secteurs privé et public, 
a-t-il rappelé, ajoutant qu’il a 
pour mission de dispenser une 
formation aux jeunes désirant 
acquérir des compétences en 
sus de couvrir les besoins du 
marché de l’emploi.
Dans le même contexte, 
M. Merabi a mis en avant 
l’engouement des jeunes pour 
les métiers de l’informatique, 
hôtellerie, restauration et 
tourisme.
D’autres s’orientent vers des 
formations de courte durée en 
agriculture, agroalimentaire, 
apiculture et la transformation 

des huiles pour créer ensuite 
leurs start-up, a ajouté le 
ministre.
Un programme de formation 
en entreprenariat a été mis en 
place au profit des stagiaires 
en fin cycle, outre “la 
maison d’accompagnement 
et d’insertion qui se veut 
un espace d’information 
et d’orientation en 
entreprenariat”, a mis en 
avant M. Merabi.
Concernant l’adaptation du 
cadre législatif, M. Merabi 
a dévoilé “l’élaboration 
prochaine d’une série de textes 
juridiques et règlementaires 
qui revêtent une priorité pour 
l’activité du secteur”’.
Le ministre a relevé certains 
domaines prioritaires 
que le secteur compte 
initier à court terme à 
l’instar de l’installation de 
l’observatoire de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels qui se chargera 
des activités stratégiques 
prospectives et de la 
consolidation du partenariat et 
des relations intersectorielles 
en matière d’élaboration et de 
la régulation de la politique 
nationale de la formation 
professionnelle.
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L’ambassadrice de Turquie salue le soutien de l’Algérie 
aux investisseurs turcs

La levée des contraintes devant les investisseurs 
contribuera à la création de plus de 50.000 emplois

Hammadi :
Nécessité de promouvoir l’investissement touristique

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hammadi a mis en 

avant jeudi à Alger la nécessité 
de promouvoir et de soutenir 
l’investissement touristique en 
accompagnant les opérateurs du 
secteur dans la réalisation des 
structures conformes aux normes 
internationales en vigueur.
Lors d’une plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux questions 
orales, le ministre a précisé 
que son secteur attachait “une 
grande importance à l’activité 
thermale”, rappelant à ce propos 
l’importance de “valoriser et 
exploiter les sources thermales 
disponibles et d’œuvrer pour la 
modernisation et la réhabilitation 
des établissements et des stations 

thermales existantes”.
Il a en outre souligné 
l’importance de “créer un climat 
approprié en vue du soutien à 
l’investissement, de la réalisation 
de nouvelles stations thermales 
au niveau des sources thermales 
pouvant abriter des projets et la 
formation d’une main-d’œuvre 
qualifiée pour améliorer les 
prestations fournies”.
A une question sur la protection 
des sites archéologiques et 
historiques dans la wilaya de 
Tiaret, M. Hammadi a estimé 
que ces sites et ces monuments 
archéologiques “constituent 
un potentiel touristique très 
important qui nécessite une 
prise en charge pour en faire un 
produit touristique à promouvoir 
par les agences de tourisme et de 

voyages”.
Il a fait savoir que son secteur “a 
récemment conçu de nouveaux 
circuits touristiques et les a mis 
à la disposition des agences de 
tourisme pour les introduire et 
les commercialiser”, relevant 
qu’”un portail électronique dédié 
à la promotion du tourisme et de 
la richesse touristique de toutes 
les régions du pays sera bientôt 
créé”.
En vue de protéger les 
monuments archéologiques, le 
ministre a rappelé un partenariat 
liant son secteur au ministère 
de la Culture pour préserver ce 
patrimoine historique et culturel 
à travers la coordination avec 
l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC).

Le médiateur de la 
République, Brahim 
Merad, a souligné jeudi à 

Relizane que les mesures prises 
pour lever les entraves devant les 
investisseurs devront contribuer 
à la création de plus de 50.000 
postes d’emploi à travers le pays.
M.Merad a souligné dans 
une déclaration à la presse 
lors d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya que 
“les instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune concernant la levée 
des obstacles devant les 
investisseurs, permettront dans 
les prochaines semaines de créer 

plus de 50.000 emplois directs, 
grâce à l’entrée en activité de plus 
de 830 projets d’investissement à 
l’arrêt”.
Dans le même contexte, le 
médiateur de la République a 
indiqué que le nombre de ces 
postes augmentera au cours de 
l’année pour dépasser les 52.000 
après l’achèvement de la levée 
des obstacles et l’octroi des 

licences d’exploitation à  915 
projets que la médiation de la 
République œuvre actuellement 
à lever les obstacles, signalant 
au passage la levée des obstacles 
sur 574 projets à ce jour.
Il a insisté que “l’Etat œuvre 
à améliorer le climat de 
l’investissement, offrir des 
facilités permettant aux 
investisseurs de travailler  
loin de la bureaucratie et ce 
conformément aux instructions 
du président de la République qui 
veille à fournir et à créer un climat 
adapté aux investisseurs et leur 
accompagnement pour relancer 
la dynamique économique et 

générer des emplois aux jeunes”.
S’agissant du devenir de l’unité 
de montage de véhicules 
allemands Sovac à l’arrêt et qui se 
trouve au parc industriel de Sidi 
Khettab de la wilaya de Relizane, 
Brahim Merad a indiqué que “le 
Gouvernement s’attèle à trouver 
la solution opportune à cette 
question, actuellement au stade 
d’enrichissement, afin de trouver 
un cadre adéquat permettant 
le retour à l’activité des unités 
industrielles à l’arrêt”.
Pour sa part, le wali de Relizane, 
Attallah Moulati a souligné que 
le comité de wilaya chargé du 
suivi et de la levée des restrictions 

sur les projets d’investissement 
s’emploie à lever les obstacles à 
tous les projets d’investissement 
qui ont atteint un taux avancé de 
réalisation quelles que soient les 
raisons de leur suspension.
A noter que le médiateur de 
la République, Brahim Merad 
a visité, au parc industriel de 
Sidi Khettab, une usine de 
production de fer à béton, une 
unité de production d’ustensiles 
ménagers et un abattoir industriel 
pour bovins. A l’occasion, il a 
reçu des explications détaillées 
sur les unités industrielles et pris 
connaissance des préoccupations 
des investisseurs.

L’ambassadrice de 
Turquie en Algérie, 
Mahinur Ozdemir 

Goktas, a salué le soutien 
des autorités algériennes aux 
investisseurs turcs installés 
en Algérie, qualifiant ces 
investissements de “stratégiques” 
pour son pays.
Estimant que la présence de 
sociétés turques en Algérie était 
“permanente” l’ambassadrice a 
souligné que les investissements 
turcs en Algérie concernaient 
quasiment tous les secteurs 
lesquels représentent pour Ankara 
des investissements “stratégiques 
et prioritaires”.
La diplomate s’exprimait lors 
d’une rencontre organisée par les 
patronats turcs Musiad-Algérie et 
le Conseil mondial des affaires 

turques (DTIK Algérie).
L’Algérie, qui “ne comptait en 
2000 que 7 entreprises turques”, 
se place aujourd’hui “au 7ème 
rang des pays dans lesquels la 
Turquie investit le plus dans le 
monde, et la première en Afrique”, 
a-t-elle fait savoir, ajoutant que 
“le nombre d’entreprises turques 
présentes actuellement en Algérie 
a atteint les 1.400”.
Les investissements directs turcs 
en Algérie ont atteint près de 5 
milliards de dollars et ont généré 
quelque 30.000 postes d’emploi, 
a-t-elle précisé, relevant que 
ces investissements sont 
“stratégiques” pour la Turquie.
Selon Mme Ozdemir Goktas, la 
Turquie “est le pays étranger avec 
le plus grand nombre d’entreprises 
présentes en Algérie.

De son côté, Erhan Cecen, 
secrétaire général de Musiad-
Algérie (Association des 
industriels indépendants et des 
hommes d’affaires) a appelé les 
investisseurs turcs à renforcer leur 

présence en Algérie, notamment 
dans la production. 
M. Cecen a mis en exergue “le 
succès de plusieurs entreprises 
turques en Algérie dans différents 
domaines, ce qui incite leurs 

concitoyennes à venir les épauler 
dans la bataille de la production”.
Abondant dans le même sens, 
le représentant du Conseil 
mondial des affaires turques 
(DTIK Algérie) a souligné que 
l’Algérie “a montré un intérêt 
particulier pour le développement 
des relations économiques 
avec la Turquie”, en incitant 
les entreprises de son pays et 
celles ayant un lien d’amitié 
avec la Turquie à venir investir 
en Algérie, notamment dans les 
secteurs productifs.
Selon lui, dans les années à venir, 
le volume des investissements 
turcs en Algérie “sera beaucoup 
plus important”, notamment 
dans les secteurs de la santé, 
le tourisme, l’industrie et les 
énergies renouvelables.
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annaBa / nouvelle ville Benmostefa Benaouda 
Les journées de sensibilisation et de prévention contre 

les intoxications et les gaspillages alimentaires se poursuivent 

annaBa / commerce 
L'informel occupe les abords des mosquées provoquant 

l’irritation des fidèles

annaBa / industrie métallurgique
Le Syndicat du Complexe Sidérurgique d’El-Hadjar sensibilise 

les travailleurs sur l'importance des défis à relever 

La direction du 
commerce (DCP) de 
la wilaya d’Annaba en 

collaboration avec l’APOCE 
Annaba  poursuit sans relâche ses 
journées de sensibilisation sur 
les risques de la consommation 
de produits périssables, la 
lutte contre les gaspillages 
alimentaires, les intoxications 
alimentaires et le respect de 
l’équilibre alimentaire par la 
diminution du sel et du sucre et 
ce au niveau de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-Draa 
Errich) en collaboration avec 
les services de la gendarmerie 
nationale et la direction et de 

l’environnement. En effet, ces 
journées de sensibilisation ont 
ciblé plusieurs commerces de 
la nouvelle ville  afin de les 
informer sur  le gaspillage et 
qui ne concerne pas le pain 
seulement, mais touche toutes les 
autres catégories alimentaires. 
Cependant, des solutions ont 
été données contre le gaspillage 
qu'il suffit d'appliquer, en 
commençant d'abord par 
apprendre aux citoyens à  mieux 
gérer leurs aliments. Parmi ces 
solutions, il faut leur apprendre 
à faire la liste des courses, à ne 
pas recourir au stockage inutile, 
à être attentifs à la qualité des 
produits qu'ils achètent, à trier 
les produits gaspillés de la 

semaine en les mettant dans un 

même sachet pour avoir une 

idée sur ce qu'il faut réduire, etc. 

tout le monde s’accorde à dire 

que le Ramadhan est le mois de 

toutes les convoitises, mais il est 

aussi le mois de tous les risques, 

en termes d’intoxications 

alimentaires. Des risques que 

les services de la direction du 

commerce tiennent à éviter 

par tous les moyens. Ainsi ces 

journées de sensibilisation ont 

été initiées afin de conseiller 

la population sur l’équilibre 

alimentaire et d’éviter les excès 

après le jeune à l’origine de 

problèmes de santé.

Depuis le début du mois 
sacré de Ramadhan, les 
vendeurs ambulants et à 

la sauvette de fruits et légumes 
et même d’habillement, se 
sont accaparés des chaussées 
pour stationner parfois même 
leurs camionnettes et vendre 
leurs produits devant plusieurs 
mosquées de la ville d’Annaba, 
jouant au chat et à la souris avec 
les services de sécurité. En effet, 
il y a peu de temps, on remarquait 
la présence de vendeurs  qui 
proposaient des ‘’Qamis’’, 

‘’djellaba’’ ou ensembles (tenues 
de prière), ce qui n’est pas le cas 
aujourd'hui, ces endroits sont 
devenus un véritable marché à 
ciel ouvert. Malheureusement ce 
commerce informel qui engendre 
bien des désagréments et même 
des nuisances, où les fidèles sont 
dérangés aussi bien par les cris 
et les exclamations des vendeurs 
que des acheteurs vociférant en 
pleins marchandages. Cette scène 
se déroule à longueur de journées 
à proximité des accès de  plusieurs 
mosquées de la ville, avec tous 
les dérangements que l'on devine 

aisément pour les fidèles, dont 
la plupart sont d'un âge avancé, 
créant aussi une circulation 

monstre pour les automobilistes 
qui se présentent à la moquée au 
moment de l’appel à la prière. Il 

va sans dire que l'imam a tout fait 
pour sensibiliser les auteurs de ce 
chahut inadmissible à longueur 
de journée, mais en vain. Le 
décor est des plus désolants en 
fin de journée, avec de nombreux 
cartons d’emballage et divers 
détritus trainant à même le sol, 
ce qui est anormal devant un lieu 
de culte et de piété. Les autorités 
compétentes sont vivement 
interpellées, les fidèles souhaitent 
que des mesures soient prises, 
pour mettre un terme à cette 
pénible situation, ou du moins 
atténuer leur calvaire.

Le Syndicat du Complexe 
sidérurgique  Sider d’El 
Hadjar   a souligné, avant-

hier, la nécessité  de redoubler 
d'efforts pour de meilleures 
performances de l’outil de 
production et de sensibiliser 
les travailleurs sur la situation 
générale difficile que traverse 
l’entreprise, en raison des coûts  
élevés   des matières premières, 
notamment le charbon, dont le 
prix a atteint un niveau record.
Selon une source officielle le prix 
du coke, une substance sujette 
aux transactions boursières, est 
passé de 300 dollars à plus de 
700 dollars la tonne, car il est 
principalement utilisé comme 

carburant dans le fonctionnement 
du haut-fourneau, pour obtenir 
de la fonte, qui est ensuite 
transformée en acier.
Dans son communiqué, le 
syndicat précise avoir effectué 
des visites d'inspection dans 
différentes unités, accompagné  
de la Direction générale, pour 
connaître les conditions de 
travail et les difficultés sur le 
terrain, où plusieurs points ont 
été abordés principalement liés à 
la détérioration de l'équipement 
de certains ateliers  et ont  appelé 
les ouvriers à unir les efforts et 
l'investissement dans le facteur 
humain.
Le secrétaire général du syndicat 
du complexe a appelé les 
travailleurs de tous les ateliers 

qu'il a visités, à se rassembler et 
à se soutenir mutuellement pour 
assurer la stabilité du complexe  
et le positionner  dans un climat 
de sécurité et d’éviter les conflits 
sociaux internes.
Le Syndicat est entrain  de 
débloquer la deuxième partie 
du plan d'investissement qui a 
été lancé en 2018, estimé à 46 
milliards de dinars, car il a été 
consommé à raison de  47% pour 
préserver le complexe  contre 
les accidents et pour renforcer la 
production de fonte, à condition 
que la deuxième partie soit 
utilisée pour améliorer la capacité 
de production  pour atteindre 
la production de 2 millions de 
tonnes d’acier.
Face au manque actuel de 

ressources, la Direction générale 
du complexe  sidérurgique, il y 
a des mois, avait abandonné les 
projets de la   centrale électrique, 
car leur achèvement a été rétracté 
malgré le lancement de l'appel 
d'offres, dans le but de consacrer 

l'enveloppe financière restante à 
d'autres projets plus importants, 
notamment en trouvant une 
solution pour fournir de l'énergie 
à partir de deux sources directes 
comme le réseau national à haute 
tension en accord avec Sonelgaz. 

I.B

I.B

Ferdjallah.S



Dimanche 17 Avril 2022

Régions 07SeybouSe Times

annaBa / logistique 
Acquisition de 20 camions pour 

l’enlèvement des déchets… Annaba 
relève le défi de la propreté 

annaBa / el Bouni
De nombreuses taques et grilles 

d’avaloirs volées

annaBa / réseau routier
Les résidents de la cité 

‘’Boussedra’’ dénoncent l’état 
déplorable des routes 

annaBa / commerce illicite 
 Grand afflux  au niveau 

des  abattoirs clandestins 

Le parc d’Annaba   a récemment   
bénéficié de 20 camions pour 
enlever les ordures ménagères. 

Un premier lot de dix (10) camions a été 
réceptionné, en attendant que le deuxième 
lot soit réceptionné prochainement, 
pour être distribué aux communes de 
la wilaya, dans le but de renforcer les 
services d’enlèvement des déchets, 
avec l’intensification des rotations de 
nettoyage. Les serivces d’APC, en 
coordination avec  Epic Annaba propre  
», cherchent à acquérir le deuxième lot de 
conteneurs de collecte des déchets avant la 
saison estivale, qui seront distribués dans 
les grandes communes, dont El Bouni, 
Chétaibi et El Bouni  pour mettre fin  à 
l’insalubrité et assurer plus d’hygiène aux 
ordures sachant que le volume d’ordures 

ménagères qui a envahi les espaces 
publics a   amoché l’image d’Annaba et 
de sa banlieue. L’APC  a programmé une 
campagne de lutte contre les insectes, 
tels que les moustiques, après avoir réglé 
le problème de la collecte des ordures 
ménagères. D’autre part, et pour la réussite 
de la campagne d’élimination des déchets 
et des mauvaises odeurs, la commune 
d’Annaba a alloué une enveloppe financière 
importante pour le renouvellement de 
certains canaux d’assainissement, et 
l’acquisition d’autres en raison de l’usure 
du réseau d’assainissement datant de la 
vieille époque. Annaba  propre  est chargée 
de la collecte des déchets dans la commune  
d’Annaba et les grandes communes, à 
savoir El Bouni, El Hadjar, Berrahal et 
Sidi Amar, qui représente 80% du volume 
total des déchets de ménage estimé  à  500 
tonnes par jour.

Le vol des grilles d’avaloirs a pris 
une grande ampleur  à Annaba 
notamment dans la commune d’El 

Bouni, ce  qui inquiète non seulement 
les automobilistes mais également les 
piétons. En effet, la disparition subite 
d’un seul couvercle d’avaloir peut causer 
des accidents aussi bien aux enfants 
qu’aux personnes âgées. On constate, que 
des voitures tombent, parfois, dans des 
bouches d’égout sans couvercle, causant 
soit des blessures aux conducteurs et aux 

passagers, soit des dégâts des organes 
mécaniques , ce qui reflète un peu la 
situation. Rien qu’à apprendre qu’une 
grille d’avaloir en fonte coûte 8 000 dinars, 
on est secoué surtout que les pièces volées 
se comptent par dizaines. Des vols ont été 
signalés dans plusieurs quartiers de ladite 
commune. Les éléments de sécurité ont 
aussitôt réagi et engagé des investigations 
ainsi que de vastes opérations de 
patrouilles, afin d’identifier  les auteurs 
qui ne réalisent pas les conséquences qui 
en découlent de leurs méfaits.

Les habitants de la cité ‘’Boussedra’’ 
sise la commune d’El Bouni se 
plaignent de l’état déplorable 

des routes   qui manquent d’entretien 
et de maintenance. Les citoyens et les 
automobilistes en particuliers rencontrent 
d’énormes difficultés pour rouler sur 
certains axes routiers ou chaussées. En 
effet, la circulation par véhicule se heurte 
à tous ces obstacles, en raison de la vétusté 
des voies de circulation. 
Les habitants  sollicitent des autorités 

locales la programmation de travaux de 
bitumage, afin d’éviter à leurs progénitures 
et aux personnes âgées  des risques de 
chutes dangereuses et en vue de permettre 
aux automobilistes de circuler sans 
endommager l’état de leurs véhicules. En 
sus de toutes ces énumérations, faudra 
signaler l’absence d’aménagement urbain, 
malgré les maintes réclamations soulevées 
par les résidents de la cité, mais qui jusqu’à 
présent sont restées sans  écho. A ce titre, 
les plaignants sollicitent l’intervention des 
autorités locales afin de remédier  à leurs 
préoccupations. 

Depuis le début du mois sacré de 
Ramadhan, plusieurs  localités 
de la wilaya d’Annaba se sont 

transformés en lieux d’abattage à ciel 
ouvert, un abattoir en plein air  et où la 
viande dépiécée  est proposée aux  clients 
qui faut-il le dire ne manquent pas de 
se bousculer devant les vendeurs.  Les 
acheteurs sont pour la plupart   des pères de 
familles à faibles revenus, intéressés par les 

prix accessibles à portée de leurs bourses.  
Ceux qui s’adonnent à cette pratique de 
commerce illégal, sont le plus souvent des 
jeunes chômeurs ou des vieux retraités.  
Des  pratiques anormales  caractérisées 
par  l’abattage anarchique d’ovins et 
l’étalage des pièces de viande étalées sur 
les trottoirs, exposés à la poussière et aux 
rayons de soleil.  L’abattage anarchique 
ne répond pas aux conditions d’hygiène, 
échappant au contrôle vétérinaire  et 
pouvant nuire à la santé publique.

S.F

I.B

Sara.Y

Sara.Y



Le tronçon routier fermé, 
mercredi passé, à la 
circulation routière à 

cause d’une chute d’un gros 
camion de marque Sherman 
d’un pont sur la RN 16 reliant la 
wilaya de Souk Ahras, Guelma 
et Annaba au niveau de la gare 
de Medjez -Sfa commune de 
Guelma, a été rouvert vendredi 
passé, vers l’après-midi par 
les services de la gendarmerie 

nationale implantés d’ailleurs 
à quelques bornes seulement de 
l’accident a-t-on constaté sur les 
lieux. On apprend à ce sujet que 
le chauffeur du poid lourd est 
resté sous serveillance médicale 
à l’hôpital de Bouchegouf. Il 
faut dire que pendant ce temps 
la circulation routière a été 
quelque peu perturbée dans la 
mesure où les automobilistes 
étaient contraints d’emprunter 
l’ancienne route traversant le 

village de Medjez-Sfa qui se 
trouve  d’ailleurs dans un état 
de dégradation lamentable, 
ainsi Il est fortement conseillé 
aux conducteurs de véhicules de 
respecter le code de la route et  
les mesures  prodiguées par les 
services de la sécurité routière 
surtout en cette deuxième 
quinzaine du  mois de jeûne 
pour éviter les drames causés 
par la circulation routière d’une 
manière générale.
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Un groupe criminel 
organisé, composé 
de sept individus, 

spécialisé dans le vol via 
Internet, activant à Tizi-
Ouzou, a été neutralisé, cette 
semaine par la gendarmerie 
nationale, a-t-on appris 
vendredi passé, auprès du 
groupement territorial de ce 
corps sécuritaire.
Les membres de ce groupe, 
qui activaient dans la région 
de Yakourene, Timizart 
Loghbar et Tizi Rached, 
notamment, recouraient aux 
réseaux sociaux pour appâter 
leurs victimes par des pseudos 
opérations de vente ou d’achat 
de certains équipements 
coûteux (matériel agricole, 

moteurs de véhicules...), 
précise-t-on.
Pour les besoins de la 
transaction fictive, un rendez-
vous est donné à la victime 
dans un endroit isolé. Une fois 
sur place, celle-ci est agressée à 
l’arme blanche et volée. On lui 
vole son véhicule, de l’argent 
et autres objets de valeur, a-t-

on indiqué de même source.
Une souricière a été mise en 
place par les services de la 
compagnie d’Azazga, afin de 
mettre ce groupe criminel hors 
état de nuire. A cet effet, les 
éléments de ce corps se sont 
fait passer pour des clients et 
ont obtenu un rendez-vous pour 
une transaction, a-t-on appris 

du groupement territoriale de 
Tizi-Ouzou.
Les mis en cause dans cette 
affaire sont arrivés sur le 
lieu du rendez-vous, à Tala 
Toulmouts (commune de Tizi-
Rached) à bord d’une Peugeot 
206 rouge. Cinq d’entre eux 
ont été interpellés sur place 
après avoir tenté vainement de 
résister, alors que deux ont pris 
la fuite dont un a été ensuite 
arrêté, alors que le septième 
est activement recherché par la 
gendarmerie, a-t-on signalé.
Ce groupe criminel est 
présumé auteur de plusieurs 
actes d’agression, dont le 
vol d’un véhicule commis en 
octobre 2021 dans la région 
de Yakourene, sous la menace 

d’une arme à feu de catégorie 
5. Entre février et mars 
derniers plusieurs autres actes 
similaires ont été commis par 
ces mêmes individus, a-t-on 
ajouté de même source.
Outre la neutralisation de 
ce groupe, les services de la 
gendarmerie ont saisi plusieurs 
armes blanches, dont deux 
poignards et une grande épée, 
des menottes en plastique, 
deux téléphones portables, la 
Peugeot 206, et une somme de 
130 000 DA, a-t-on fait savoir.
Les six personnes interpellées 
dans le cadre de cette affaire, 
ont été présentées devant 
les instances judiciaires 
compétentes, jeudi, a-t-on 
ajouté.

tiZi-ouZou
Criminalité Neutralisation d’un groupe criminel spécialisé 

dans le vol via Internet

A peine une semaine 
après la reprise de 
l’école, la plupart des 

élèves trouvent des difficultés à 
suivre en classe et à assimiler les 
cours dispensés en raison d’une 
grande fatigue résultant d’un 
déficit de sommeil durant les 
premiers jours du Ramadhan, 
ont relevé des enseignants et 
des psychologues.
Dans des déclarations à 
l’APS, plusieurs membres de 
la communauté éducative ont 
déploré une faible interaction 
entre enseignants et élèves dans 
les trois cycles d’enseignement 
après la récente reprise des 
cours au titre du troisième 
trimestre de la présente 
année scolaire, affirmant que 
plusieurs élèves “ont du mal 
à se concentrer en raison de 
la fatigue et du manque de 
sommeil, pis encore certains 
dorment en classe”.
Plusieurs correspondances 
adressées aux directions de 
l’Education par les directeurs 

des établissements scolaires 
font état d’un manque de 
concentration des élèves en 
classe et d’un désintéressément 
apparent aux cours, les élèves 
du cycle moyen et secondaire 
allant jusqu’à dormir en 
classe sans même faire cas de 
l’enseignant.
La plupart des enseignants ont 
fait le constat de “l’incapacité 
des élèves à se concentrer et 
à suivre en classe, en raison 
du manque de sommeil”, 
notant que “cette situation se 
répercutera inévitablement sur 
leurs résultats scolaires pour ce 
troisième trimestre”.
Pour la psychologue, Asma 
Mezhoud, la fatigue des élèves 
ou la paresse scolaire durant le 
mois du Ramadhan est souvent 
due “au changement des heures 
de repas, à une baisse du taux 
de glycémie (hypoglycémie) 
ou une déshydratation”, 
d’autant que “certains élèves ne 
prennent pas le repas important 
du Shour”.

Elle a également expliqué cette 
fatigue par “la consommation 
d’une alimentation riche en 
sel, en sucres industriels et 
en glucides” et “une faible 
consommation d’eau qui influe 
négativement sur l’activité du 
cerveau”.
“Le volume horaire des cours, 
plus de 25 minutes par matière, 
influe également sur la capacité 
d’assimilation des l’élèves”, 
a-t-elle ajouté.
Pour l’enseignante à la retraite 
Tahia Bouraoui, le phénomène 
de paresse constaté chez les 

élèves n’est pas forcément 
lié au mois de Ramadhan. Le 
problème est que nos enfants 
ont fini par se désintéresser 
de l’école car n’arrivant pas à 
faire face à la charge d’activités 
scolaires, a-t-elle dit.
Les élèves, surtout au primaire, 
ont besoin de répit, ce que la 
surcharge des programmes ne 
permet pas, a-t-elle ajouté.
Cela étant, “le manque de 
sommeil des élèves est la 
conséquence du temps passé 
sur les réseaux sociaux, devant 
la télévision et dans les jeux et 

n’a rien à voir avec le mois de 
Ramadhan”, a-t-elle souligné, 
estimant que c’est la démission 
des parents qui est en cause.
Pour le président de 
l’Association nationale des 
parents d’élèves, Khaled 
Ahmed, les élèves ont pris 
de très mauvaises habitudes 
avec les smartphones, les 
jeux électroniques et les 
réseaux sociaux, allant jusqu’à 
développer une dépendance qui 
présente un danger pour leur 
santé mentale si les parents n’y 
prennent pas garde.
Aussi, a-t-il appelé les médias à 
sensibiliser à ce phénomène car, 
a-t-il dit, les élèves des classes 
d’examen ont en ce moment 
besoin de concentration et de 
repos, a-t-il dit.
Selon lui, les parents ont 
leur part de responsabilité 
dans l’échec scolaire de leurs 
enfants parce qu’ils sont tenus 
de suivre leur scolarité et de les 
accompagner à chaque étape.

Paresse et fatigue des élèves durant le Ramadhan: 
La sonnette d’alarme tirée



Trois astronautes de retour de la plus longue 
mission spatiale habitée chinoise

Face aux réfugiés, les défis de la solidarité espagnole

L’équipage de 
Shenzhou-13 a passé 
183 jours dans la 

station spatiale chinoise encore 
en construction. Nommée « 
Tiangong » (« Palais céleste 
»), la station devrait être 
achevée d’ici la fin de 2022, 
selon le monde fr.
Il s’agit du plus long séjour 
jamais effectué par la Chine 
dans l’espace : les trois 
astronautes de la mission 
Shenzhou-13 sont revenus sur 
Terre, samedi 16 avril, après 
six mois dans la station spatiale 
chinoise. Une nouvelle étape 
réussie pour Pékin dans son 
ambitieux programme spatial 
destiné à rattraper les Etats-
Unis, l’Europe et la Russie.
Après avoir déclenché son 
parachute rouge et blanc, la 
capsule de retour, où avait pris 
place l’équipage – composé 
d’une femme et de deux 
hommes –, a atterri peu avant 
4 heures, heure française, 
dans le désert de la Mongolie-
Intérieure (nord de la Chine).
« La capsule de retour de 
Shenzhou-13 a atterri avec 
succès », a déclaré la télévision 
d’Etat (CCTV). Les images en 
direct ont montré l’atterrissage 
de la capsule dans un nuage de 
poussière. Les équipes au sol, 
qui s’étaient tenues à l’écart 
du site d’atterrissage, se sont 
précipitées en hélicoptère pour 
atteindre la capsule. Elles ont 
applaudi les astronautes qui 
ont déclaré à tour de rôle qu’ils 
se sentaient « bien ».
Le « Palais céleste » construit 
d’ici la fin de 2022
Avec 183 jours dans l’espace, 
l’équipage pulvérise le 
précédent record national, 

établi en 2021, lors de la 
mission habitée précédente, 
Shenzhou-12, qui était de 
92 jours. L’équipage était 
composé de trois pilotes de 
l’armée : le commandant Zhai 
Zhigang (55 ans), sa collègue 
Wang Yaping (42 ans) et le 
benjamin Ye Guangfu (41 
ans), dont c’était le premier 
vol spatial.
« Les séjours de six mois 
sont fréquents, que ce soit 
pour Mir[l’ancienne station 
russo-soviétique] ou pour la 
Station spatiale internationale 
[ISS] », a relevé Jonathan 
McDowell, astronome au 
Centre Harvard-Smithsonian 
pour l’astrophysique, aux 
Etats-Unis. « Le but [avec 
Shenzhou-13] n’était pas en 
soi d’établir un record mais 
de développer les aptitudes 
nécessaires à une occupation 
permanente de la station », 
l’objectif final de la Chine, a-t-
il expliqué à l’Agence France-
Presse (AFP).
Nommée « Tiangong » 

(« Palais céleste »), mais 
également connue par son 
acronyme anglais CSS (pour 
« Station spatiale chinoise » 
en français), elle devrait être 
achevée d’ici la fin de 2022. 
D’une taille similaire à celle 
de Mir, sa durée de vie doit 
être d’une quinzaine d’années.
Prochaine mission habitée en 
juin
Une analyse de l’état de 
santé des astronautes de 
Shenzhou-13 permettra à la 
Chine d’en savoir davantage 
sur les conséquences d’une 
absence prolongée de la 
gravité sur les organismes. 
En six mois, l’équipage 
a également poursuivi la 
construction de la station, 
animé deux cours sur Internet 
pour les écoliers chinois, 
réalisé des expériences et 
affiné sa maîtrise des séjours 
de longue durée.
« Ils ont par exemple 
amélioré leurs aptitudes en 
matière de maintenance, via 
des sorties dans l’espace et 

des manipulations du bras 
robotique » de la station, a 
détaillé à l’AFP Chen Lan, 
analyste du site GoTaikonauts.
com, spécialisé dans le 
programme spatial chinois. 
Shenzhou-13 n’était « pas une 
percée significative » mais « 
l’achèvement de la CSS dans le 
courant de l’année constituera 
par contre un événement très 
important », a-t-il souligné.
Prochaines étapes de la 
construction : l’envoi d’un 
vaisseau cargo en mai puis 
d’une autre mission habitée, 
Shenzhou-14, qui devrait 
être lancée en juin. Les deux 
derniers modules de la station 
spatiale doivent être envoyés à 
partir de juillet. Ils prendront 
la direction de l’espace en 
partant du centre de lancement 
de Wenchang, situé sur l’île 
tropicale de Hainan (sud). Le 
président chinois Xi Jinping a 
déclaré, jeudi, vouloir en faire 
un site « de classe mondiale 
». A partir de Shenzhou-14, la 
CSS devrait être occupée en 

permanence.
Déjà plusieurs réussites 
spatiales
Jadis pauvre, la Chine investit 
désormais des milliards 
d’euros dans son programme 
spatial. Le géant asiatique a 
envoyé son premier astronaute 
dans l’espace en 2003. Depuis, 
il a réalisé quelques prouesses 
remarquées, notamment ces 
dernières années.
La Chine a posé au début 
de 2019 un engin sur la 
face cachée de la Lune (une 
première mondiale). En 2020, 
elle a rapporté des échantillons 
de Lune et finalisé Beidou, 
son système de navigation par 
satellite (concurrent du GPS 
américain). En 2021, elle a 
fait atterrir un petit robot sur 
Mars et prévoit d’envoyer 
des hommes sur la Lune à 
l’horizon 2030.
L’ambition de la Chine de 
bâtir sa propre station a été 
nourrie par le refus américain 
d’accepter des Chinois dans 
l’ISS – un programme piloté 
par la NASA. Cela n’a pas 
empêché l’équipage de 
Shenzhou-13 de discuter la 
semaine dernière avec 150 
jeunes, parents et professeurs 
américains rassemblés à 
l’initiative de l’ambassade de 
Chine à Washington. Au cours 
de cette rencontre, un message 
vidéo a été diffusé du patron 
de l’entreprise américaine 
SpaceX, Elon Musk, qui a 
appelé « l’humanité à travailler 
ensemble » à la conquête 
spatiale.

Plus de 110 000 
Ukrainiens ont été 
accueillis en Espagne, 

dans un mélange d’efficacité 
et d’improvisation, selon le 
monde fr.
Dans la salle d’attente du 
Centre de réception des 
réfugiés (Creade) de Pozuelo 
de Alarcon, dans la proche 
banlieue de Madrid, Hanna, 
26 ans, patiente avec sa 
famille, vendredi 8 avril, 
pour récupérer le certificat 
de protection temporaire qui 
lui a été accordé. Doudoune 
rouge et long cheveux bruns, 
la jeune femme, originaire de 
la région de Dnipro, a quitté 
l’Ukraine le 11 mars, avec 

sa sœur, son neveu de 5 ans, 
sa mère et sa grand-mère – 
toutes deux veuves.
La décision a été prise 
lorsque « trois bombes sont 
tombées près de chez nous 
», précise-t-elle à l’une des 
traductrices présentes sur 
place, reconnaissable à son 
gilet blanc. Son mari et l’ex-
mari de sa sœur sont restés 
en Ukraine, comme tous 
les hommes de 18 à 60 ans 
susceptibles d’être mobilisés. 
« Nous avons pris plusieurs 
trains et une fois arrivés à la 
frontière, les volontaires nous 
ont aidés à venir en Espagne, 
où mon mari a de la famille 
», ajoute-t-elle. Forte de plus 

de 120 000 ressortissants, la 
communauté ukrainienne en 
Espagne est la quatrième plus 
importante d’Europe.
La présence de cette diaspora 
explique en partie l’afflux 
des quelque 110 000 réfugiés 
arrivés en Espagne depuis le 
début de la guerre, selon les 
estimations du gouvernement 
– la France a pour l’heure 
accueilli 45 300 Ukrainiens. 
Mais là n’est pas la seule 
raison de ces arrivées.
Malgré la distance qui sépare 
la péninsule Ibérique de 
l’Ukraine, de nombreuses 
associations et fondations 
espagnoles, ainsi qu’un 
grand nombre de particuliers 

se sont rendus à la frontière 
polonaise durant tout le mois 
de mars pour ramener des 
réfugiés, à l’image du convoi 
organisé par 68 chauffeurs de 
taxi madrilènes revenu mi-
mars avec 135 personnes. A 

cela s’ajoutent les initiatives 
du gouvernement espagnol 
qui se targue d’avoir mis en 
place, en un temps record, des 
centres d’accueil intégral à 
Madrid, Barcelone, Alicante 
et Malaga.

Dimanche 17 Avril 2022

International 09SeybouSe Times



tunisie:

libération d’une journaliste arrêtée pour avoir critiqué le pouvoir

Des candidates libanaises tiennent tête au Hezbollah, 
désavouées par leurs familles

les affrontements d’Al-Aqsa suscitent des condamnations 
régionales et internationales

TUNIS: Une journaliste 
tunisienne placée jeudi 
en détention pour avoir 

critiqué via les réseaux sociaux 
le ministère de l’Intérieur, a été 
remise en liberté vendredi, a 
indiqué son avocat. 
Chahrazed Akacha, rédactrice 
en chef d’un site local 
d’information, reste sous le 
coup de poursuites judiciaires, a 
ajouté l’avocat, Me Samir Dilou. 
Sa détention pour des 
publications sur les réseaux 
sociaux critiquant le ministère 
de l’Intérieur a été vivement 
dénoncée par le syndicat national 
des journalistes tunisiens (Snjt), 
qui  y a vu un nouveau signe 
d’un « véritable recul » de la 

liberté d’expression en Tunisie. 
Il lui est reproché d’avoir « 
nui à la quiétude d’autrui à 
travers les réseaux publics de 
télécommunications », selon le 
Snjt. 

Ces poursuites contre la 
journaliste, critique du coup de 
force du président Kais Saied fin 
juillet, ont été lancées à la suite 
de publications sur son compte 
Facebook critiquant le ministère 

de l’Intérieur. 
Deux jours avant sa détention, 
la journaliste s’était adressée 
dans une publication sur les 
réseaux sociaux au ministre 
de l’Intérieur, Taoufik 
Charefeddine, l’accusant 
d’avoir « lâché ses chiens » 
pour l’agresser et lui ôter son 
voile à la suite de ses critiques 
sur les réseaux sociaux contre le 
ministère. 
Dans une déclaration à une 
télévision locale le 12 avril, 
Mme Akacha a affirmé avoir 
déjà été entendue une première 
fois par la justice après ses 
publications critiques pour avoir 
« porté atteinte » à la dignité du 
ministre de l’Intérieur, au chef 

d’Etat et à la sûreté intérieure. 
La détention de Mme Akacha 
est un nouvel indicateur « d’un 
véritable recul de la liberté de 
la presse et de l’expression en 
Tunisie », a déploré le Snjt. 
« Le pouvoir judiciaire continue 
à considérer les journalistes 
qui expriment leurs idées (...) 
comme des éléments dangereux 
dans la société », a ajouté encore 
le syndicat. 
Fin mars, le Snjt avait déjà accusé 
le pouvoir d’instrumentaliser 
les appareils de l’Etat pour « 
faire taire et intimider » les 
journalistes après le placement 
en détention d’un correspondant 
ayant refusé de dévoiler ses 
sources., selon Arabenews.

BEYROUTH: Un total 
de 155 candidates de 
différentes confessions 

sont en lice pour les élections 
législatives libanaises prévues le 
15 mai.
La seule candidate chiite 
sur les listes du Hezbollah 
et du mouvement Amal est 
la députée Inaya Ezzeddine. 
Les autres candidates chiites 
tentent de remporter des sièges 
précédemment détenus par le 
duo chiite.
Le fait de choisir Ezzeddine 
pour représenter le président du 
Parlement, Nabih Berri, et le 
mouvement Amal il y a quatre 

ans, lors des élections législatives 
de 2018, était une façon 
délibérée d’établir «l’ouverture 
du mouvement à l’importance du 
rôle des femmes dans les affaires 
publiques», comme Berri l’avait 
déclaré à l’époque.
Mais le secrétaire général du 
Hezbollah, Hassan Nasrallah, 
a été très clair sur le fait de 
«ne pas impliquer les femmes 
dans la vie politique car, au 
Liban, les députés présentent 
des condoléances, participent à 
des mariages et fournissent des 
services, et nous, au Hezbollah, 
n’acceptons pas que nos femmes 
exercent de telles fonctions.»

Cette année pourrait être la 
première fois que des femmes 
chiites de l’entourage du 
Hezbollah tiennent tête au parti.
Dans la circonscription de 
Baalbek-Hermel, dans le nord 
de la Bekaa, six listes électorales 
sont en compétition pour obtenir 
dix sièges parlementaires, dont 
six pour la secte chiite.
Une liste comprend le Hezbollah 
et le mouvement Amal, une autre 
des membres de clans locaux. 
Les autres tirent des candidats 
de mouvements de la société 
civile qui ne semblent pas 
hostiles au Hezbollah car leurs 
programmes ne comportent pas 

de revendications liées au sort 
des armes du parti.
Mais Sarah Mansour Zeaiter, 
candidate chiite qui se présente 
dans la circonscription de 
Baalbek-Hermel sous la liste 
«Qadreen» («Nous pouvons»), 
a été victime il y a quelques 
jours de violences verbales et de 
propos diffamatoires de la part 
de sa famille.
Le clan Zeaiter a publié une 
déclaration expliquant qu’elle 
ne représentait pas la famille et 
que le clan restait fidèle à l’actuel 
député et candidat aux prochaines 
élections, Ghazi Zeaiter.
La déclaration ne mentionne pas 

que Ghazi Zeaiter est un accusé 
dans l’enquête sur l’explosion du 
port de Beyrouth.
Dans la circonscription de Zahlé, 
dans le centre de la Bekaa, huit 
listes sont en compétition pour 
remporter sept sièges, dont un 
siège chiite.
Parmi ces listes figure «Zahlé 
pour la souveraineté», soutenue 
par les Forces libanaises, 
l’ennemi juré du Hezbollah. Cette 
liste a pour slogan «Restaurer 
la souveraineté, libérer la 
prise de décision et confronter 
directement le Hezbollah». Selon 
Arabenews.

LONDRES: Vendredi, 
la communauté 
internationale s’est 

déclarée vivement préoccupée 
par la récente recrudescence de 
violence en Cisjordanie occupée 
et par les affrontements entre 
les Palestiniens et la police 
israélienne à la mosquée d’Al-
Aqsa.
Au moins 152 Palestiniens ont 
été blessés lors de heurts avec la 
police antiémeute israélienne et 
400 fidèles ont été arrêtés dans 
l’enceinte de la mosquée d’Al-
Aqsa, vendredi, à Jérusalem. 
Cet incident, qui s’inscrit dans 
le cadre d’une récente flambée 
de violence, fait craindre une 
escalade du conflit.
L’ONU s’est d’ailleurs déclarée 
«profondément préoccupée par 
la détérioration de la situation 
sécuritaire à Jérusalem en ces 

jours saints», et a insisté sur le 
fait que les provocations devaient 
cesser.
«J’appelle tous les responsables 
politiques, religieux et 
communautaires à essayer 
d’apaiser la situation. Laisser 
les tensions s’aggraver ne fera 
qu’augmenter le risque d’une 
nouvelle escalade», a prévenu 
Tor Wennesland, coordonnateur 
spécial pour le processus de 
paix au Proche-Orient, dans un 
communiqué.
Il a rappelé que l’ONU était en 
étroite collaboration avec les 
principaux partenaires régionaux 
afin d’atténuer la crise et a 
incité les autorités israéliennes 
et palestiniennes à «désamorcer 
le conflit et à empêcher toute 
nouvelle provocation émanant de 
groupes extrémistes».
Ces affrontements interviennent 

à un moment particulièrement 
délicat. En effet, cette année, le 
ramadan coïncide avec la Pâque 
juive (également appelée Pessah) 
– une fête d’une semaine qui 
commence le vendredi au coucher 
du soleil – et avec la semaine 
sainte chrétienne qui se termine 
par le dimanche de Pâques.
Ces fêtes devraient attirer des 
dizaines de milliers de fidèles dans 
la vieille ville de Jérusalem qui 
abrite d’importants sites sacrés 
pour les trois religions: l’islam, le 
judaïsme et le christianisme.
L’Union européenne a précisé 
qu’elle suivait la situation de près 
et qu’elle s’en inquiétait. Elle a 
demandé que l’on mette fin à la 
violence sans plus tarder.
Selon Peter Stano, porte-parole de 
l’UE pour les Affaires étrangères, 
«il faudrait avant tout éviter qu’il 
y ait de nouvelles victimes civiles. 

Le statu quo des lieux saints doit 
être entièrement respecté et la 
coopération palestino-israélienne 
en matière de sécurité demeure 
essentielle».
Stano a réitéré l’appel qu’a lancé 
l’UE à toutes les parties pour 
qu’elles déploient des efforts en 
vue d’apaiser la situation. D’après 

lui, tous les dirigeants sont tenus 
d’agir contre les extrémistes.
Les ministères des Affaires 
étrangères de l’Allemagne, de la 
France, de l’Italie et de l’Espagne 
ont, eux aussi, condamné dans 
une déclaration commune les 
violences survenues vendredi à 
Jérusalem-Est, selon Arabenews.
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Said Benrahma, l’international 
algérien de West Ham, s’est confié 
au micro de beIN SPORTS au sujet 

de l’élimination des Fennecs en barrages 
de Coupe du Monde et du recours de la 
FAF.
« C’était un peu dur. On attend le verdict de 
la FIFA dans ce dossier, a confié l’Algérien 
après la qualification des siens en demi-
finale de Ligue Europa. Ceux qui ont 
suivi la rencontre ont pu voir les erreurs 
d’arbitrages. C’est difficile de perdre de 
cette manière et de ne pas se qualifier. »

« S’il n’y avait pas eu ces fautes, nous 
aurions accepté la situation et la défaite. 
Il y a beaucoup d’amertume », a-t-il 
enchainé.
Said Benrahma a conclu : « Nous avons 
donné le meilleur de nous-même. Après 
quatre années de travail acharné, tout 
s’envole de cette façon. C’est dur à digérer. 
Mais c’est le football. Si le verdict de la 
FIFA n’est pas en notre faveur, il faudra se 
tourner vers le futur. Nous allons encore 
travailler et essayer de se qualifier à la 
Coupe du Monde. »

A l’appel de plusieurs 
groupes de supporters 
sur les réseaux sociaux, 

des dizaines d’Algériens se sont 
regroupés aujourd’hui devant le 
siège de la FIFA à Zurich pour 
demander à faire rejouer le match 
barrage retour entre l’Algérie et 
le Cameroun.
La mobilisation continue. 
Toujours aussi vive sur les 
réseaux sociaux, la mobilisation 
des supporters algériens 
en faveur d’un replay du 
barrage retour entre Fennecs 
et Lions Indomptables est 
désormais passée du virtuel au 
réel. Répondant à l’appel de 
plusieurs groupes et pages de 
supporters des Verts notamment 
sur Facebook, des dizaines de 
personnes se sont regroupés 
cet après-midi devant le siège 
de la FIFA à Zurich en Suisse. 
Un rassemblement organisé en 
vue de manifester leur colère 
après le résultat contesté du 
match retour (2-1) notamment 
au vu de l’arbitrage observé ce 
soir du 29 mars à Blida. C’est 
en effet ce point précis, dont 

Bakary Gassama est à leurs yeux 
le symbole, qui cristallise les 
revendications de ces supporters 
motivés par le recours déposé par 
la FAF auprès de la Commission 
de Discipline de la FIFA.
Déposé quelques jours suivant la 
rencontre, ce recours de la FAF 
a pour objectif de faire rejouer 
le match retour en s’appuyant 
sur les faits d’arbitrage pouvant 
déboucher juridiquement sur 
des erreurs techniques. Prévue 
pour le 21 avril, la réponse de 
l’instance mondiale du football 
est attendue de pied ferme par les 
Algériens qui gardent l’immense 
espoir de voir la requête de la FAF 
aboutir à une réponse favorable. 
Ainsi, les Algériens présents lors 
de ce rassemblement ont scandés 
plusieurs slogans, et brandis 
plusieurs pancartes, appelant la 
FIFA à faire preuve de «justice 
et d’intégrité» envers l’Algérie. 
Réponse désormais attendue 
dans un peu plus d’une semaine. 
En cas d’avis défavorable, la 
FAF pourrait porter l’affaire 
devant le Tribunal Arbitral du 
Sport de Lausanne.

Venus faire un bon résultat à 
Annaba face à la formation locale 
de l’USMAn qui joue en roue libre  

pour améliorer son classement général 
après avoir surtout perdu tout espoir 
d’accession et de reprendre au moins 
confiance, seulement les tuniques rouges 
qui évoluent sans son public au stade 
Tacha et sans le staff technique péchèrent 
par un manque de fraîcheur physique et 
un état psychologique nettement affecté 
par les mauvais résultats et d’autres points 
noirs qui secouent le club depuis plusieurs 
semaines. C’est ainsi que les visiteurs 
parviennent à ouvrir la marque par le 
remuant Bey yazid (20’). Les visiteurs 
faillirent corser l’addition à deux reprises, 
mais contre toute attente les Unionistes 
Annabis touchés sans doute dans leur 
amour propre réagissent. Ils parviennent à 

rétablir l’équilibre par Ben Merzouk à la 
44’ sur Pénalty. Au retour des vestiaires 
les Khenchelis étaient animés d’une plus 
grande volonté, en harcelant la défense 
locale dans son dernier périmètre. Ils 
parviennent à corser l’addition sur doublé 
de Bey Yazid et reprendre l’avantage 
sur un but signé par Atmani  ...gagner 
par l’énervement un joueur local s’est 
fait justement expulsé par le référé 
Bendjahene. Dès lors, les  visiteurs ont 
dominés leurs adversaires manquant 
visiblement de fraîcheur. pour remporter 
ce nouveau succès qui leur ouvre droit à 
l’accession dont rêve les noirs et blanc 
chaouis de la formation de l’USMK chère 
aux internationaux Khiari , et feu Gacemi 
et d’autres.

Tayeb Zgaoula

alg - cmr :
Manifestation de supporters algériens devant le siège 

de la FIFA à Zurich

ligue 2
USMAn 1 - 3 USMK 

Barrages cm :
Benrahma, « On attend 
le verdict de la FIFA »
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premier league :
Man United s’impose grâce à un Cristiano Ronaldo héroïque, 

Arsenal sombre encore

mercato :
Le Real Madrid a fait son choix entre Aurélien Tchouameni 

et Erling Haaland

Cristiano Ronaldo, auteur 
d’un nouveau triplé, a 
permis à Manchester 

United de s’imposer contre 
Norwich City (3-2). Les Red 
Devils doublent Arsenal, battu à 
Southampton pour la troisième 
fois de suite en Premier League 
(1-0).
Les Red Devils ne devaient 
pas se louper. Après avoir 
gagné seulement un match sur 
leurs cinq dernières sorties, 
Manchester United était obligé 
s’imposer contre Norwich City, 
actuellement dernier de Premier 
League, afin de rester dans la 
course à la Ligue des Champions. 
Privé de Varane, McTominay et 
Fred, la formation mancunienne 
devait s’en remettre à Ronaldo. 
Muet depuis cinq matches, le 
Portugais a ouvert le score en 
reprenant un centre d’Elanga 
(1-0, 7e), auteur d’un très bon 
travail de récupération devant 
une défense de Norwich trop peu 
sereine. Dans un grand jour, le 

quintuple Ballon d’Or inscrivait 
ensuite un doublé en reprenant 
parfaitement un corner (2-0, 
33e).
Tout allait bien pour les 
pensionnaires d’Old Trafford, 
mais comme souvent cette 
saison, la défense a failli et 
Dowell pouvait reprendre de la 
tête une offrande de Pukki juste 
avant la mi-temps (2-1, 45e), le 
meilleur moment pour redonner 
de l’espoir à la formation de 

Smith. Les Red Devils n’ont pas 
réagi après la pause et ont laissé 
les Canaries progresser... jusqu’à 
concéder l’égalisation de Pukki 
(2-2, 54e). Tout était à refaire, 
mais les hommes de Rangnick 
montraient de nombreuses 
lacunes et De Gea se déployait 
pour éviter le pire (56e).

Arsenal ne se relève pas
C’est finalement grâce à un 
coup-franc parfaitement frappé 
par Ronaldo, pour s’offrir un 

nouveau triplé, que les Red 
Devils sont parvenus à s’imposer 
presque contre le cours du jeu. 
Un véritable coup dur pour 
la lanterne rouge, quasiment 
condamnée à la relégation après 
cette défaite. En revanche, United 
retrouve le sourire grâce à son 
buteur et revient à trois points 
de Tottenham, avant d’aller à 
Liverpool pour un nouveau choc 
de Premier League.
Avec la défaite de Tottenham 
plus tôt dans la journée, Arsenal 
souhaitait aussi en profiter pour 
rester dans la course vers la C1. 
Battu lors des deux dernières 
journées (contre Crystal Palace 
(3-1) et Brighton (2-1)), les 
Gunners avaient l’occasion 
de rattraper leur éternel rival. 
Pourtant, rien ne s’est passé 
comme prévu à Southampton et 
les Londoniens ont été surpris 
avant la pause après un but de 
Bednarek en faveur des Saints 
(1-0, 44e).
Mis à mal au pire des moments, 

les hommes d’Arteta ne 
parvenaient pas à se relever en 
seconde mi-temps et concédaient 
logiquement la défaite, à cinq 
journées de la fin. Arsenal aura 
un prochain match très important 
à jouer contre Chelsea et devra se 
relancer pour espérer retrouver 
enfin la saveur d’une Coupe 
d’Europe. Southampton (11e) 
reconquiert la victoire, avant 
d’aller à Burnley. Enfin, Watford 
et Brentford se sont séparés sur 
un score nul. Malgré l’ouverture 
du score de Nørgaard (1-0, 17e), 
les Hornets ont su réagir en 
seconde période pour égaliser 
grâce à Dennis (1-1, 54e). Sur la 
dernière action du match, Eriksen 
trouvait Janson pour l’emporter 
(2-1, 90e+6). Dégoutés, Watford 
reste 19e et mal embarquéspour 
sortir de la zone rouge avant un 
déplacement chez Manchester 
City. Les Bees (11e) restent dans 
le ventre mou du tableau, avant 
d’accueillir Tottenham.

Désireux de se renforcer 
cet été, le Real Madrid a 
bien évidemment fait de 

Kylian Mbappé sa priorité. Mais 
les Merengues ne pourront pas 
faire de folies après le recrutement 
du champion du Monde français, 
et le choix semble déjà fait entre 
Tchouameni et Haaland, les deux 
autres cibles prioritaires.
Solide leader de Liga avec douze 
points d’avance sur le FC Barcelone 
et le Séville FC, mais surtout encore 
en lice en Ligue des Champions avec 
une demi-finale à disputer contre 
Manchester City, le Real Madrid 
pourrait bien réaliser une saison 
2021-2022 exceptionnelle, surtout 
que la Supercoupe d’Espagne a déjà 
été remportée. Mais pour être encore 
plus compétitif la saison prochaine, 
le club espagnol va faire des folies 
lors du mercato estival, avec bien 
évidemment l’actuel attaquant du 
PSG Kylian Mbappé comme priorité.
Derrière, le président madrilène 
Florentino Pérez et ses équipes 
aimeraient bien ramener une autre 
star pour apporter du sang neuf à 
l’effectif de Carlo Ancelotti. Comme 
nous vous le révélions il y a peu, le 
milieu de terrain de l’AS Monaco 
Aurélien Tchouameni intéresse 
grandement la Casa Blanca, mais 
celle-ci aimerait aussi s’attacher les 
services du cyborg norvégien Erling 
Haaland, lui sur le départ du Borussia 
Dortmund. Mais tout cela a un coût et 

le Real Madrid ne pourra pas recruter 
ces deux joueurs en plus de KM7. Du 
coup, le choix semble déjà fait.

Pas besoin de Haaland 
en ayant KB9

Dans sa dernière édition, le quotidien 
AS fait en effet un point sur la 
situation et le choix devrait se porter 
sur le joueur de l’AS Monaco 
Aurélien Tchouameni. Le média 
espagnol affirme tout simplement 
qu’avec la très grande forme de 
Karim Benzema, encore buteur 
décisif mercredi soir en quart de 
finale retour de C1 contre Chelsea, 
mais surtout auteur de 38 buts et 13 
caviars en 38 apparitions cette saison, 
le Real Madrid n’a pas forcément 
besoin de mettre la main sur Erling 
Haaland, qui pourrait d’ailleurs signer 
à Manchester City si l’on en croit les 
dernières indiscrétions de BILD.
Entre les 75 millions d’euros de la 
clause libératoire du Norvégien, et les 
primes pour son agent Mino Raiola 
notamment, l’opération Haaland sera 
forcément plus coûteuse que celle de 
Tchouameni. Et avec un buteur du 
nom de KB9 déjà dans l’équipe, la 
priorité sera de renforcer l’entrejeu 
après avoir mis la main sur Kylian 
Mbappé. Il sera donc très difficile 
de voir le Monégasque et le joueur 
du BvB ensemble au Real Madrid 
cet été, et l’international français, 
également courtisé par Manchester 
United, semble avoir les préférences 
des dirigeants madrilènes.
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guerre en uKraine :
Des premiers bombardements à une chute qui "semble 

inéluctable", comment Marioupol a basculé dans le chaos

Ce port de la mer d'Azov, e port de la mer d'Azov, 
symbolique pour symbolique pour 
plusieurs raisons aux yeux plusieurs raisons aux yeux 

de Vladimir Poutine, connaît de de Vladimir Poutine, connaît de 
terribles combats depuis plus de terribles combats depuis plus de 
40 jours.40 jours.
Plus de quarante jours de Plus de quarante jours de 
bombardements intenses et bombardements intenses et 
de combats acharnés. La ville de combats acharnés. La ville 
de Marioupol, au bord de la de Marioupol, au bord de la 
mer d'Azov, dans le sud-est de mer d'Azov, dans le sud-est de 
l'Ukraine, est un objectif majeur l'Ukraine, est un objectif majeur 
des forces russes et séparatistes. des forces russes et séparatistes. 
A la fois port stratégique et A la fois port stratégique et 
point symbolique dans la guerre point symbolique dans la guerre 
que mène Vladimir Poutine, que mène Vladimir Poutine, 
Marioupol résiste coûte que Marioupol résiste coûte que 
coûte, malgré les bombes et les coûte, malgré les bombes et les 
drames survenus depuis le début drames survenus depuis le début 
du siège. Franceinfo revient du siège. Franceinfo revient 
sur les grands événements qui sur les grands événements qui 
ont marqué cette ville devenue ont marqué cette ville devenue 
martyre et quasiment entièrement martyre et quasiment entièrement 
détruite.détruite.

Un siège rapidement mis en Un siège rapidement mis en 
placeplace

Marioupol est une ville Marioupol est une ville 
russophone de quelque 450 000 russophone de quelque 450 000 
habitants. Ce port stratégique habitants. Ce port stratégique 
constitue désormais "le dernier constitue désormais "le dernier 
verrou à faire sauter pour les verrou à faire sauter pour les 
Russes avant l'occupation totale Russes avant l'occupation totale 
du sud et de l'est de l'Ukraine", du sud et de l'est de l'Ukraine", 
résume Carole Grimaud-Potter, résume Carole Grimaud-Potter, 
professeure de géopolitique de la professeure de géopolitique de la 
Russie. Sa conquête permettrait Russie. Sa conquête permettrait 
donc aux Russes de consolider donc aux Russes de consolider 
leurs gains territoriaux et de relier leurs gains territoriaux et de relier 
la Crimée, annexée en 2014, au la Crimée, annexée en 2014, au 
Donbass.Donbass.
"Marioupol est aussi un haut-"Marioupol est aussi un haut-
lieu pour le bataillon Azov, ce lieu pour le bataillon Azov, ce 
groupe désigné comme néonazi groupe désigné comme néonazi 
par Moscou, qui est l'ennemi à par Moscou, qui est l'ennemi à 
battre", ajoute le journaliste Luc battre", ajoute le journaliste Luc 
Lacroix, correspondant de France Lacroix, correspondant de France 
2 à Moscou et envoyé spécial en 2 à Moscou et envoyé spécial en 
Ukraine.Ukraine.
"La prise de Marioupol serait une "La prise de Marioupol serait une 
double victoire pour la Russie : double victoire pour la Russie : 
celle contre le bataillon Azov et celle contre le bataillon Azov et 
la prise d'une des plus grandes la prise d'une des plus grandes 
villes des oblasts de Donetsk et villes des oblasts de Donetsk et 
Louhansk."Louhansk."
Très vite, les forces russes et les Très vite, les forces russes et les 
séparatistes prorusses concentrent séparatistes prorusses concentrent 
donc leurs attaques sur Marioupol. donc leurs attaques sur Marioupol. 
Le 1er mars, "la moitié de la Le 1er mars, "la moitié de la 
ville n'a plus d'électricité et les ville n'a plus d'électricité et les 
communications deviennent communications deviennent 
mauvaises", raconte un habitant mauvaises", raconte un habitant 
à RFI. Le lendemain, la situation à RFI. Le lendemain, la situation 
se dégrade "d'heure en heure", se dégrade "d'heure en heure", 
selon une habitante à l'AFP. selon une habitante à l'AFP. 
Les magasins manquent d'eau Les magasins manquent d'eau 
et de nourriture, les transports et de nourriture, les transports 
publics sont mis à l'arrêt... Le publics sont mis à l'arrêt... Le 
3 mars, le maire de la ville, 3 mars, le maire de la ville, 
Vadym Boïtchenko, assure que Vadym Boïtchenko, assure que 
les Russes et les séparatistes les Russes et les séparatistes 
"ont détruit les ponts et les trains "ont détruit les ponts et les trains 
pour nous empêcher de sortir nos pour nous empêcher de sortir nos 
femmes, enfants et vieillards. femmes, enfants et vieillards. 
Ils nous empêchent de nous Ils nous empêchent de nous 
approvisionner. Ils cherchent à approvisionner. Ils cherchent à 
imposer un blocus".imposer un blocus".
Des civils pris au piègeDes civils pris au piège

Assiégés, les civils n'ont pas eu Assiégés, les civils n'ont pas eu 
d'autre choix que de se mettre à d'autre choix que de se mettre à 
l'abri, en espérant qu'une accalmie l'abri, en espérant qu'une accalmie 
leur permette de fuir les combats. leur permette de fuir les combats. 
Leur situation alimente les Leur situation alimente les 
tensions durant les négociations tensions durant les négociations 
entre les belligérants et les pays entre les belligérants et les pays 
comme la France et la Turquie qui comme la France et la Turquie qui 
cherchent à jouer les médiateurs.cherchent à jouer les médiateurs.
Moscou met d'abord sur la table la Moscou met d'abord sur la table la 
création de couloirs humanitaires création de couloirs humanitaires 
pour les civils… en direction de pour les civils… en direction de 
la Russie et de la Biélorussie. Une la Russie et de la Biélorussie. Une 
proposition jugée "complètement proposition jugée "complètement 
immorale" par Kiev. Les forces immorale" par Kiev. Les forces 
prorusses accusent de leur côté prorusses accusent de leur côté 
l'Ukraine de retenir les civils l'Ukraine de retenir les civils 
"dans les villes" et de s'en servir "dans les villes" et de s'en servir 
"directement et indirectement, y "directement et indirectement, y 
compris comme bouclier humain, compris comme bouclier humain, 
ce qui est bien sûr un crime de ce qui est bien sûr un crime de 
guerre", rapporte Le Figaro.guerre", rapporte Le Figaro.
Les premières évacuations de Les premières évacuations de 
masse ont finalement lieu début masse ont finalement lieu début 
avril. A bord de bus et de voitures avril. A bord de bus et de voitures 
privées, plus de 3 000 personnes privées, plus de 3 000 personnes 
réussissent à quitter la ville et à réussissent à quitter la ville et à 
rejoindre Zaporijia, à 230 km au rejoindre Zaporijia, à 230 km au 
nord-ouest, par des convois non nord-ouest, par des convois non 
sécurisés. Sur place, la reporter sécurisés. Sur place, la reporter 
de France Télévisions Maryse de France Télévisions Maryse 
Burgot rencontre des réfugiés Burgot rencontre des réfugiés 
traumatisés par la violence dont traumatisés par la violence dont 
ils ont été témoins.ils ont été témoins.
Parmi les civils qui sont parvenus Parmi les civils qui sont parvenus 
à quitter l'enfer de Marioupol se à quitter l'enfer de Marioupol se 
trouvent des enfants durablement trouvent des enfants durablement 
marqués par les scènes de guerre. marqués par les scènes de guerre. 
"Les enfants semblent s'être "Les enfants semblent s'être 
habitués aux bombardements et habitués aux bombardements et 
à la vie claustrée", remarque une à la vie claustrée", remarque une 
pédiatre de Zaporijia interrogée pédiatre de Zaporijia interrogée 
par Le Monde : "Les symptômes par Le Monde : "Les symptômes 
sont légers – diarrhées, sont légers – diarrhées, 
vomissements –, mais c'est vomissements –, mais c'est 
surtout la peur qui est palpable. surtout la peur qui est palpable. 
Ils refusent souvent les prises de Ils refusent souvent les prises de 
sang."sang."
Une frappe sur une maternité Une frappe sur une maternité 

qui indignequi indigne
La journée du 9 mars a placé La journée du 9 mars a placé 
Marioupol sur la carte de Marioupol sur la carte de 
l'Ukraine pour l'opinion publique l'Ukraine pour l'opinion publique 
mondiale. En début d'après-midi, mondiale. En début d'après-midi, 
une puissante explosion dévaste une puissante explosion dévaste 
trois bâtiments. Rapidement, trois bâtiments. Rapidement, 
le gouverneur ukrainien de la le gouverneur ukrainien de la 

région de Donetsk annonce région de Donetsk annonce 
que des structures médicales de que des structures médicales de 
Marioupol ont été touchées. A Marioupol ont été touchées. A 
partir des vidéos publiées sur partir des vidéos publiées sur 
les réseaux sociaux, la cellule de les réseaux sociaux, la cellule de 
vérification des images de France vérification des images de France 
Télévisions identifie le lieu de la Télévisions identifie le lieu de la 
puissante détonation : l'hôpital puissante détonation : l'hôpital 
municipal n°3 de la ville, qui municipal n°3 de la ville, qui 
abrite un hôpital pédiatrique et abrite un hôpital pédiatrique et 
une maternité.une maternité.
Les images de victimes hébétées, Les images de victimes hébétées, 
parmi lesquelles se trouvent des parmi lesquelles se trouvent des 
femmes enceintes, font le tour femmes enceintes, font le tour 
du monde. Après un premier du monde. Après un premier 
bilan faisant état de 17 blessés, bilan faisant état de 17 blessés, 
la municipalité annonce que trois la municipalité annonce que trois 
personnes sont mortes dans les personnes sont mortes dans les 
bombardements, parmi lesquels bombardements, parmi lesquels 
une enfant.une enfant.
Les réactions internationales sont Les réactions internationales sont 
unanimes. "Ce bombardement unanimes. "Ce bombardement 
à la maternité de Marioupol à la maternité de Marioupol 
est inhumain, odieux, cruel et est inhumain, odieux, cruel et 
tragique", déclare Ursula von tragique", déclare Ursula von 
der Leyen, la présidente de la der Leyen, la présidente de la 
Commission européenne, sur Commission européenne, sur 
franceinfo. Emmanuel Macron franceinfo. Emmanuel Macron 
condamne de son côté "avec la condamne de son côté "avec la 
plus grande fermeté" un "acte de plus grande fermeté" un "acte de 
guerre indigne", tandis que l'ONU guerre indigne", tandis que l'ONU 
rappelle que les installations rappelle que les installations 
de santé en Ukraine ne doivent de santé en Ukraine ne doivent 
"jamais être une cible"."jamais être une cible".
Du côté de Moscou, on brandit la Du côté de Moscou, on brandit la 
carte de la "fake news". L'armée carte de la "fake news". L'armée 
russe assure que "la prétendue russe assure que "la prétendue 
frappe aérienne est une mise frappe aérienne est une mise 
en scène totale à des fins de en scène totale à des fins de 
provocation afin d'entretenir provocation afin d'entretenir 
l'agitation antirusse du public l'agitation antirusse du public 
occidental", et avance notamment occidental", et avance notamment 
qu'une influenceuse a été payée qu'une influenceuse a été payée 
pour jouer la fausse victime. Ce pour jouer la fausse victime. Ce 
qu'une observation attentive de la qu'une observation attentive de la 
scène permet de démentir.scène permet de démentir.
Luc Lacroix et son équipe n'ont Luc Lacroix et son équipe n'ont 
pas été dans cette maternité, mais pas été dans cette maternité, mais 
dans une autre, toujours debout, dans une autre, toujours debout, 
où depuis le début du siège, où depuis le début du siège, 
plusieurs bébés sont nés. Il garde plusieurs bébés sont nés. Il garde 
un fort souvenir de ce reportage un fort souvenir de ce reportage 
et de sa rencontre avec une et de sa rencontre avec une 
femme qui venait d'accoucher : femme qui venait d'accoucher : 
"Elle nous a dit qu'elle se sentait "Elle nous a dit qu'elle se sentait 
coupable d'avoir donné naissance coupable d'avoir donné naissance 
à un enfant de la guerre."à un enfant de la guerre."

Un théâtre abritant des civils Un théâtre abritant des civils 
rasérasé

Une semaine après, le 16 mars, Une semaine après, le 16 mars, 
le Théâtre d'art dramatique de la le Théâtre d'art dramatique de la 
ville est bombardé. Dans l'après-ville est bombardé. Dans l'après-
midi, Dmytro Kuleba, le ministre midi, Dmytro Kuleba, le ministre 
des Affaires étrangères ukrainien, des Affaires étrangères ukrainien, 
publie des photos saisissantes publie des photos saisissantes 
avant et après l'explosion. On avant et après l'explosion. On 
voit une épaisse fumée blanche voit une épaisse fumée blanche 
s'élever du bâtiment qui n'est s'élever du bâtiment qui n'est 
mitoyen d'aucun autre, ce qui mitoyen d'aucun autre, ce qui 
interroge sur la possibilité d'une interroge sur la possibilité d'une 
erreur de tir.erreur de tir.
Les autorités locales craignent Les autorités locales craignent 
le pire, car le bâtiment sert de le pire, car le bâtiment sert de 
refuge à plus d'un "millier de refuge à plus d'un "millier de 
personnes", selon la mairie. Une personnes", selon la mairie. Une 
photo du théâtre, consultée et photo du théâtre, consultée et 
analysée par l'AFP, montre que analysée par l'AFP, montre que 
le mot "enfants" était écrit sur le mot "enfants" était écrit sur 
le trottoir, en immenses lettres le trottoir, en immenses lettres 
blanches et en russe, à l'avant blanches et en russe, à l'avant 
et à l'arrière du bâtiment. Une et à l'arrière du bâtiment. Une 
description confirmée par un description confirmée par un 
cliché satellite, pris le 14 mars, et cliché satellite, pris le 14 mars, et 
partagé par la société américaine partagé par la société américaine 
de technologies spatiales Maxar de technologies spatiales Maxar 
Technologies.Technologies.
Dans Le Monde, une metteuse Dans Le Monde, une metteuse 
en scène du théâtre, Lioudmyla en scène du théâtre, Lioudmyla 
Kolossovytch, qui a pu fuir la Kolossovytch, qui a pu fuir la 
ville, rapporte les récits de ses ville, rapporte les récits de ses 
collaborateurs restés sur place. collaborateurs restés sur place. 
"C'était assez bien organisé. Une "C'était assez bien organisé. Une 
soixantaine d'employés du théâtre soixantaine d'employés du théâtre 
étaient réfugiés là et aidaient étaient réfugiés là et aidaient 
les bénévoles. Des costumes de les bénévoles. Des costumes de 
scène étaient distribués à ceux scène étaient distribués à ceux 
qui avaient froid. Les décors de qui avaient froid. Les décors de 
spectacle et dossiers des fauteuils spectacle et dossiers des fauteuils 
des spectateurs étaient brûlés des spectateurs étaient brûlés 
pour se réchauffer." Une de ses pour se réchauffer." Une de ses 
anciennes collaboratrices lui a anciennes collaboratrices lui a 
détaillé la façon dont elle a pu détaillé la façon dont elle a pu 
s'échapper de l'enceinte. "Elle m'a s'échapper de l'enceinte. "Elle m'a 
dit : 'Tu ne peux pas imaginer, j'ai dit : 'Tu ne peux pas imaginer, j'ai 
dû marcher sur des cadavres !'"dû marcher sur des cadavres !'"
Après le bombardement, Joe Après le bombardement, Joe 
Biden accuse Vladimir Poutine Biden accuse Vladimir Poutine 
d'être un "criminel de guerre". d'être un "criminel de guerre". 
Comme pour l'attaque de la Comme pour l'attaque de la 
maternité, la Russie dément maternité, la Russie dément 
en être à l'origine et accuse en être à l'origine et accuse 
le bataillon Azov. Selon les le bataillon Azov. Selon les 
autorités de Marioupol, trois autorités de Marioupol, trois 
cents personnes sont mortes cents personnes sont mortes 

sous les décombres du théâtre. sous les décombres du théâtre. 
Impossible d'établir un bilan Impossible d'établir un bilan 
précis, assure Luc Lacroix, qui précis, assure Luc Lacroix, qui 
a pu pénétrer à l'intérieur, car les a pu pénétrer à l'intérieur, car les 
forces russes et séparatistes leur forces russes et séparatistes leur 
"ont refusé l'accès dans les caves "ont refusé l'accès dans les caves 
en nous disant que c'était pour en nous disant que c'était pour 
notre sécurité".notre sécurité".

Une dernière bataille dans Une dernière bataille dans 
l'usine Azovstall'usine Azovstal

Après quarante jours de siège, la Après quarante jours de siège, la 
ville est dévastée. Les conditions ville est dévastée. Les conditions 
de vie des habitants, qui ont de vie des habitants, qui ont 
survécu et dont les quartiers ont survécu et dont les quartiers ont 
été pris par les forces russes et été pris par les forces russes et 
prorusses, s'améliorent un peu. prorusses, s'améliorent un peu. 
"Ils peuvent sortir de chez eux", "Ils peuvent sortir de chez eux", 
remarque Luc Lacroix.remarque Luc Lacroix.
"Les combats sont un peu plus "Les combats sont un peu plus 
lointains et même s'il n'y a lointains et même s'il n'y a 
toujours pas d'eau, d'électricité ou toujours pas d'eau, d'électricité ou 
de chauffage, l'aide alimentaire de chauffage, l'aide alimentaire 
arrive dans des cartons siglés arrive dans des cartons siglés 
avec le Z de l'offensive russe et avec le Z de l'offensive russe et 
est distribuée."est distribuée."
Le port semble être passé sous Le port semble être passé sous 
le contrôle des séparatistes le contrôle des séparatistes 
prorusses de Donetsk et plus prorusses de Donetsk et plus 
d'un millier de "militaires d'un millier de "militaires 
ukrainiens ont volontairement ukrainiens ont volontairement 
déposé les armes et se sont déposé les armes et se sont 
rendus", a annoncé mercredi le rendus", a annoncé mercredi le 
ministère russe de la Défense. ministère russe de la Défense. 
Une information qualifiée "de Une information qualifiée "de 
propagande russe" par le maire-propagande russe" par le maire-
adjoint de la ville.adjoint de la ville.
Les dernières forces ukrainiennes, Les dernières forces ukrainiennes, 
elles, sont retranchées dans elles, sont retranchées dans 
l'immense usine Azovstal, située l'immense usine Azovstal, située 
au bord de la mer, et qui possède au bord de la mer, et qui possède 
plusieurs niveaux souterrains. plusieurs niveaux souterrains. 
"Ils seraient entre 2 000 et 3 "Ils seraient entre 2 000 et 3 
000 à résister et à circuler dans 000 à résister et à circuler dans 
ce labyrinthe, mais ils sont ce labyrinthe, mais ils sont 
complètement coupés du reste complètement coupés du reste 
des forces ukrainiennes", estime des forces ukrainiennes", estime 
Luc Lacroix. Pilonnés par les Luc Lacroix. Pilonnés par les 
bombardements, ces bâtiments, bombardements, ces bâtiments, 
construits à l'époque soviétique construits à l'époque soviétique 
dans un béton solide, semble dans un béton solide, semble 
impossible à raser.impossible à raser.
"L'armée russe et les forces "L'armée russe et les forces 
prorusses avancent donc bâtiment prorusses avancent donc bâtiment 
par bâtiment, il y a beaucoup de par bâtiment, il y a beaucoup de 
combats de rue avec des tirs à combats de rue avec des tirs à 
l'arme automatique."l'arme automatique."
Après plus d'un mois de Après plus d'un mois de 
bombardements et de combats bombardements et de combats 
intensifs, plus de 20 000 intensifs, plus de 20 000 
personnes seraient mortes à personnes seraient mortes à 
Marioupol durant l'offensive, Marioupol durant l'offensive, 
d'après les autorités régionales. d'après les autorités régionales. 
"On ignore totalement le bilan de "On ignore totalement le bilan de 
cette bataille, personne ne peut le cette bataille, personne ne peut le 
savoir, tempère Luc Lacroix. Il y a savoir, tempère Luc Lacroix. Il y a 
eu des morts évidemment, mais il eu des morts évidemment, mais il 
faut être très modeste sur ce qu'on faut être très modeste sur ce qu'on 
voit et ce qu'on sait. Personne ne voit et ce qu'on sait. Personne ne 
peut avoir une vision globale de peut avoir une vision globale de 
la situation." Une chose est sûre, la situation." Une chose est sûre, 
conclut le journaliste de France 2, conclut le journaliste de France 2, 
"la ville est pratiquement prise, sa "la ville est pratiquement prise, sa 
chute semble inéluctable".chute semble inéluctable".
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Meilleurs antivirus gratuits pour Windows en 2022 

De nombreux antivirus 
gratuits sont disponibles 
sur Windows, mais 

lequel choisir ? Et sont-ils 
vraiment efficaces, ou au contraire 
dangereux pour le système de 
votre PC ? Autant de questions 
auxquelles nous répondons dans 
ce dossier.
Internet est un vaste univers 
où certains recoins peuvent 
être dangereux pour la sécurité 
de votre PC. Naviguer sur des 
sites douteux, télécharger des 
fichiers peu sûrs, ouvrir des liens 
potentiellement dangereux… Peu 
importe à quel point vous êtes 
vigilent, vous ne serez jamais assez 
à l’abris des virus et malwares qui 
sont particulièrement endémiques 
sous Windows.
Les pirates inventent à un rythme 
effréné de nouvelles techniques et 
de nouveaux virus permettant de 
prendre le contrôle des ordinateurs 
ou de subtiliser des données. C›est 
pourquoi il est primordial de se 
protéger contre ces intrusions et 
d›utiliser un antivirus efficace. 
Dans ce dossier, nous allons 
nous concentrer sur les antivirus 
gratuitgs disponibles sur Windows 
10 et Windows 11. Car non, vous 
n›êtes pas obligé de mettre la main 
à la poche pour vous protéger des 
virus.
QUELS SONT LES MEILLEURS 
ANTIVIRUS GRATUITS POUR 
WINDOWS 10 ET 11 ?
Nous vous suggérons désormais 
une sélection d›antivirus gratuits 
disponibles sur Windows 10 et 
Windows 11, qui ont été testés par 
plusieurs organismes, dont la AV-
Comparatives.

MICROSOFT (WINDOWS) 
DEFENDER

L’évidence. Directement intégré 
à Windows 10 et 11, Microsoft 
Defender (anciennement 
Windows Defender) est un 
antivirus gratuit qui a le mérite de 
ne pas requérir de téléchargement 
et d›installation d›un logiciel tiers, 
il agit comme un service natif du 
système d›exploitation. Et si la 
protection antivirus par défaut de 
l’OS de Microsoft a longtemps 
été raillée, cela fait déjà quelques 
années que Microsoft Windows 
Defender s›est mis au niveau 
de la concurrence avec une très 
bonne détection des logiciels 
malveillants.
Cerise sur le gâteau : son 
fonctionnement n›impacte que peu 
les performances de l›ordinateur, 
la firme de Redmond a aussi fait 
des efforts en la matière. Beaucoup 
d›experts sont d›accord sur le fait 
qu›il s›agit aujourd›hui de l›un des 
tout meilleurs antivirus gratuits 
pour Windows. Son système de 

détection et de protection en temps 
réel est efficace et il offre d›autres 
fonctionnalités : un pare-feu et 
protection du réseau, protection 
contre les sites de phishing ou 
encore des options de contrôle 
parental.
Enfin, côté ergonomie Windows 
Defender propose une interface 
simple et facile à prendre en main. 
En somme, il s›agit d›un solide 
antivirus pour protéger votre 
ordinateur et il conviendra à ceux 
qui veulent un bon rapport entre 
performances et transparence de 
l’outil.

AVAST ANTIVIRUS
« La base de données virale a été 
mise à jour ». Une alerte sonore 
culte qui a fait la réputation 
d›Avast. Mais l›antivirus 
se démarque surtout par les 
excellentes performances qu›il 
délivre en matière de protection 
contre les logiciels malveillants. 
Il arrive d›ailleurs dans le peloton 
de tête du dernier baromètre AV-
Comparatives. De plus, Avast 
offre des fonctionnalités enrichies 
pour un antivirus gratuit. Certaines 
souvent réservées aux utilisateurs 
payants chez des antivirus de 
la concurrence. On pense par 
exemple au gestionnaire de mots 
de passe ou au service de VPN.
Avast est par contre loin d’être le 
plus léger des solutions antivirus 
disponibles sur le marché. Même 
si des efforts ont été réalisés par 
les développeurs au cours de 
ces derniers mois pour alléger 
la plateforme et la rendre moins 
gourmande en ressources, son 
impact sur les performances de la 
machine ne sont pas négligeables. 
Mais si vous disposez d›un PC 
bien équipé, cela ne devrait pas 
trop se ressentir. Pour les autres, 
un antivirus plus léger serait sans 
doute plus envisageable. Enfin, 
si Avast est efficaces comme 
antivirus, il a été épinglé pour des 
violations de la confidentialité de 
ses utilisateurs.

AVG ANTIVIRUS
Également très bien placé dans le 
classement AV-Comparatives, la 
version gratuite d›AVG. Ce n›est 
pas une surprise puisque AVG 
Technologies a été racheté en 
2016 par Avast et que les antivirus 
partagent désormais de ce fait les 
mêmes technologies de détection. 
AVG bloque ainsi la majorité des 
menaces, et propose de plus une 
excellente fonction de destructeur 
de fichiers.
AVG dispose de moins de 
fonctionnalités d›Avast et 
intéressera surtout ceux qui 
veulent se contenter de l›essentiel, 
pour une facilité d’utilisation 
du programme et surtout un 

impact bien plus léger sur les 
performances du système. Si vous 
n’avez besoin que d›un antivirus 
sans option supplémentaire, 
AVG est clairement une 
très bonne alternative. Mais 
n›oubliez pas qu›en temps que 
qu›antivirus gratuit, certaines de 
vos informations anonymisées 
pourraient être vendues à des tiers.
Il a un moment été considéré 
comme le meilleur antivirus du 
marché. Mais s›il a continué de 
s›améliorer au cours des dernières 
années, Avira l›a fait sur un rythme 
moins intense que le couple Avast/
AVG ou encore Kaspersky, qui 
l›ont rattrapé. Il reste toutefois 
excellent antivirus gratuit avec 
une protection en temps réel et 
un outil de scan très efficaces. Il 
plaira également aux utilisateurs 
qui aiment personnaliser leur 
expérience en fouillant dans les 
menus.
Par contre, Avira a tendance à 
pousser les utilisateurs vers la 
version payante avec un bon 
nombre de fonctionnalités limitées 
sur la version gratuite, comme 
le VPN. Tous le font bien sûr, 
mais Avira est peut-être un peu 
plus insistant que les autres. Le 
problème, c›est que ces outils 
incomplets rendent Avira plus 
lourd et gourmand en ressources 
qu›il ne le devrait.
BITDEFENDER ANTIVIRUS

En matière de protection en 
temps réel contre les malwares 
et de scans, la version gratuite de 
Bitdefender est tout simplement 
aussi efficace que la version 
premium du software. Ses 
performances sont dans le haut 
du panier du marché, avec des 
résultats excellents sur la détection 
de tentatives de phishing. Il a par 
contre tendance à faire parfois 
du zèle avec un volume de faux 
positifs supérieur à beaucoup de 
ses concurrents. On se retrouve 
donc de temps à autre avec des 
alertes incongrues ou des contenus 
légitimes bloqués.

KASPERSKY ANTIVIRUS
Voici une autre référence des 
antivirus qui a désormais 
une version gratuite. Comme 
Bitdefender, Kaspersky propose 
sans payer tout son éventail de 
technologies de protection et de 
détection. Et l›on parle ici de l›un 
des tous meilleurs de l›industrie 
en termes de sécurité. Le tout sans 
trop tirer sur les performances de 
l›ordinateur.
Autre bon point : l›interface très 
claire de l›antivirus gratuit, qui 
est ainsi très simple à prendre en 
main. Il faut dire que la version 
gratuite de Kaspersky ne propose 
pas pléthore de fonctionnalités 

additionnelles, il n’y a donc pas à 
se perdre dans l’UI du programme 
pour trouver tout ce que l›on 
cherche.

PANDA ANTIVIRUS
La version gratuite du logiciel de 
protection de la société espagnole 
Panda Security a elle aussi obtenu 
de bons résultats lors des tests 
de AV-Comparatives. Le dernier 
rapport de l’organisme à son sujet 
date du troisième trimestre de 
2021, et il avait réussi à bloquer 
100% des menaces qui lui étaient 
présentées. Et en plus, il est plutôt 
léger et n’impacte que peu les 
performances du PC sur lequel il 
tourne.
Son interface est très agréable 
et l’éditeur met à disposition 
bon nombre d›options de 
personnalisation. Vous 
avez également plusieurs 
fonctionnalités comme un VPN 
(limité à 150 Mo de bande passante 
par jour), une protection USB 
contre les attaques venant d›un 
support physique, un rescue kit 
pour restaurer sa machine en cas 
d›impossibilité de se débarrasser 
d›un virus ou un nettoyeur de 
fichiers. Très complet pour une 
version gratuite.
S’il contre bien les tentatives 
de phishing et bloque les URL 
malveillantes, Sophos n›est pas le 
meilleur antivirus et ne propose pas 
la protection contre les logiciels 
malveillants la plus indéfectible 
disponible. Mais nous le citons, car 
il s›agit d›une solution intéressante 
si vous souhaitez gérer à distance 
la sécurité d›un appareil auquel 
vous n›avez pas d›accès physique 
: celui d›un proche qui n›y connait 
rien en informatique par exemple.
En effet, Sophos propose un 
outil de gestion à distance 
particulièrement bien pensé qui 
répond à ce besoin spécifique. Une 
option de contrôle parental est 
également incluse. Elle est assez 
basique, permettant seulement de 
bloquer certaines catégories de 
sites web, mais c’est mieux que 
rien. Bref, Sophos n›est leader des 
performances, mais se révèle bien 
pratique dans certains cas.

COMMENT CHOISIR UN 
ANTIVIRUS ?

De nombreux paramètres entrent 
en ligne de compte au moment 
de choisir son antivirus. Celui-ci 
doit offrir une protection en temps 
réel en plus d›une fonctionnalité 
de scanner manuelle. Il doit aussi 
protéger contre une grande variété 
de menaces : malwares, rootkits, 
chevaux de Troie, ransomware, 
phishing, adwares, keyloggers… 
L’éditeur doit également mettre 
à jour sa base de données très 
régulièrement pour être capable 
de repérer et mettre en quarantaine 
les logiciels malveillants les plus 
récents.
L’antivirus doit si possible éviter 
de trop tirer sur les performances 
du PC, surtout si vous êtes équipé 
d’un ordinateur peu puissant. Les 
ressources allouées aux logiciels de 
protection sont parfois loin d›être 
négligeables. Enfin, l’interface 
doit également être prise en 
compte, surtout si vous êtes novice 
en la matière : simplicité, clarté des 
menus et paramètres, etc. Dans ce 
dossier, nous avons sélectionné les 
meilleurs antivirus gratuits pour 
Windows qui cochent totalité ou 
majorité de ces cases.

ANTIVIRUS GRATUIT: 
SONT-ILS VRAIMENT 

EFFICACES ?
Le débat revient souvent sur la table 
: les antivirus gratuits valent-ils le 
coup et offrent-ils vraiment une 
protection décente contre les virus 
et malwares ? La réponse est oui. 
Les performances des antivirus 
gratuits sont très intéressantes, tout 
simplement parce que ceux-ci ont 
généralement recours aux mêmes 
outils que les versions payantes 
des programmes de protection 
contre les logiciels malveillants.
Ces dernières disposent bien sûr de 
fonctionnalités supplémentaires 
et d›un support client efficace, 
mais les versions gratuites des 
antivirus reposent sur les mêmes 
technologies de détection et 
d’isolement des menaces. Elles 
sont donc tout à fait efficaces.
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L’œil est un organe 
musclé, donc 
fatigable, comme 

tous les muscles. Et l’ordinateur 
n’est pas un ami. De plus en 
plus de personnes se plaignent 
de fatigue des yeux. Nos 
conseils pour faire travailler 
vos yeux en harmonie.
A priori, l’œil n’a pas à fatiguer 
si l’on ne souffre d’aucun 
trouble de la vision, ou si 
ce trouble est bien corrigé. 
Pourtant, en cas d’insuffisance 
de convergence, de loin ou de 
près, les yeux ne travaillent 
pas en même temps et la vision 
binoculaire est laborieuse.
Quels sont les symptômes de 

la fatigue oculaire ?
Un phénomène de fatigue 
musculaire se produit, surtout 
quand l’œil est sollicité par 
les écrans de télévision et/ou 
d’ordinateur. Et plus souvent 
encore si l’on est myope car 
l’on a tendance à enlever ses 
lunettes pour travailler de près.
• Un flou de loin 
qui traduit des difficultés 
d’accommodation (passage 
de la vision de loin à celle de 
près).
• Des picotements, 
brûlures, maux de tête, voire 
une crise de migraine.
Un bilan ophtalmologique est 
indispensable pour repérer un 
éventuel glaucome dont les 
symptômes sont similaires.
Comment éviter la fatigue 
oculaire ?
• Corrigez les troubles 
de la vision (myopie, 
astigmatisme, hypermétropie, 
presbytie) par des lunettes, 
lentilles ou au laser Excimer.
• Travaillez à 
bonne distance des écrans 
d’ordinateur, d’un bras au 
moins, en évitant la lumière du 
jour sur l’écran.
• Éloignez vos yeux de 
l’écran, dix minutes toutes les 
heures, en regardant au loin 
pour lâcher l’accommodation. 
Un conseil universel, 
insuffisance de convergence 
ou pas.
• Portez des lunettes 
antifatigue, prescrites par 
l’ophtalmologiste, avec des 
verres qui ont une légère 
correction “myopisante” pour 
faciliter l’accommodation sur 
écran.

• N’oubliez pas de 
cligner des yeux pour enrayer 
la sécheresse oculaire.
Comment traiter et corriger 

la fatigue oculaire ?
Il est possible de traiter la 
fatigue oculaire par de la 
rééducation orthoptique, 
véritable kiné des yeux. 
Elle les fait travailler en 3D, 
dans l’espace, pour faciliter 
l’accommodation et la vision 
binoculaire, où les deux 
yeux fonctionnent de façon 
équilibrée. Ce traitement, 
prescrit par un médecin et 
réalisé par un orthoptiste, est 
pris en charge à hauteur de 60 
% par l’Assurance-maladie.
Existe-t-il des médicaments 

pour soulager les yeux 
lorsqu’on a mal ?

Il existe un collyre pour 
soulager la fatigue visuelle, 
Correctol d’Alcon, qui 
stimule les muscles de 
l’accommodation. Une goutte 
matin et soir par cures de deux 
mois tous les six mois.

Qu’attendre des 
compléments alimentaires ?
Il existe des compléments 
alimentaires efficaces pour 
soulager et prévenir la 
sécheresse oculaire.
• à base d’huile 
d’onagre et de saumon pour les 
oméga 3 et 6, ces compléments 
alimentaires relancent la 
sécrétion de larmes et réduisent 
la sécheresse oculaire. Deux 
capsules deux fois par jour.
• les compléments 
alimentaires pour prévenir la 
fatigue visuelle contiennent 
de l’acide hyaluronique, qui 
prévient la sécheresse oculaire, 
et quatre antioxydants 
(myrtille, lycopène, lutéine, 
zéaxanthine), protecteurs 
oculaires. Deux gélules par 
jour.
La gym des yeux, un remède 

contre la fatigue oculaire
Ces deux exercices font 
travailler les yeux de concert 
et optimisent la vision 
binoculaire afin de prévenir 
la fatigue visuelle. Voici des 
petits exercices à effectuer :
• Avec un stylo à fixer 
: placez un stylo à bout de 
bras devant vos yeux. Fixez 
le stylo et rapprochez-le de 
votre nez. Vous devez sentir 
vos yeux “tirer”. A faire deux à 

trois minutes par jour pendant 
quinze jours, puis un jour sur 
deux, et enfin une fois par 
semaine.
• Sur une feuille de 
papier : tracez sur une feuille 
deux points noirs (ø.5 mm), à 5 
cm de distance l’un de l’autre. 
Tenez la feuille à bout de bras, 
et avancez-la lentement près 
du nez jusqu’à ce que les deux 
taches noires coïncident. Il 
est conseillé d’effectuer cet 
exercice cinq minutes tous les 
deux à trois jours, douze fois, 
puis une fois par semaine.
Sécheresse oculaire devant 
un écran : les bons gestes

Habituellement, nos yeux 
clignent 15 fois par minute. 
Or, devant un écran, cette 
fréquence est divisée par 
deux. Conséquence : le film 
lacrymal n’est pas renouvelé 
et la surface de l’œil s’assèche. 
Voici quelques gestes à 
effectuer pour prévenir la 
fatigue oculaire devant un 
écran.
• Forcez-vous à cligner 
des yeux et détournez le regard 
toutes les quarts d’heure.
• Appliquez des larmes 
artificielles de préférence sans 
conservateur. Ces collyres 
sont remboursés à hauteur de 
65% par la Sécurité Sociale 
lorsqu’ils sont prescrits par un 
ophtalmologue. 
• Massez vos paupières 
: « Il faut d’abord réchauffer 
les paupières avec un masque 
chauffant à appliquer 10 
minutes. Cela ramollit le 
contenu des glandes de 
Meibomius. Puis, massez 
les paupières pour faciliter 
le drainage des glandes », 
décrit la Dr Fisch. Pressez la 
paupière supérieure de haut en 
bas, et la paupière inférieure 
de bas en haut. À faire 
chaque jour pendant quelques 
semaines, puis une fois tous les 
deux jours, voire une fois par 
semaine. 

Les masques de relaxation 
pour les yeux pour soulager 

la fatigue oculaire
Le “syndrome de la vision 
artificielle”, surnommé 
“fatigue oculaire”, est fréquent. 
Pour le soulager, des marques 
ont imaginé des masques de 
massage high-tech.
Comment fonctionne un 

masque de relaxation ?
Ces masques proposent 
plusieurs modes de massage 
: par pression, par vibrations 
et/ou par chaleur. Leurs 
coussinets se remplissent 
d’air, gonflent et appuient sur 
différentes zones du contour 
de l’œil et les tempes, sans 
toucher les paupières ni les 
globes oculaires. Si le mode 
chauffant est activé, il diffuse 
une chaleur comprise entre 
38 et 42 °C. Certains modèles 
sont équipés d’un réducteur de 
bruit pour limiter le son émis 
par les vibrations. D’autres 
incluent des ambiances 
sonores (bord de mer, nature...) 
pour favoriser la relaxation ou 
vous proposent d’écouter vos 
musiques préférées grâce à la 
fonction Bluetooth qui vous 
permet de connecter votre 
téléphone. 
Comment faire pour reposer 
ses yeux avec un masque de 
relaxation ?
Après avoir retiré vos lentilles 
de contact ou vos lunettes, 
placez le masque sur vos yeux 
et ajustez la sangle pour que le 
massage soit confortable. Une 
session dure entre 10 et 20 
minutes. Tous ces appareils se 
plient à 180°, ce qui permet de 
les ranger facilement et de les 
transporter partout.
Qui est concerné par les 
masques de relaxation ?
Toutes les personnes se 
plaignant de fatigue oculaire 
peuvent en bénéficier, d’après 
les fabricants. Mais il existe 
des contre-indications : 
les personnes souffrant 
de pathologies oculaires 
(glaucome, cataracte, 

décollement de la rétine...) 
ou venant d’être opérées des 
yeux. Il en va de même pour les 
personnes victimes d’un AVC, 
avec un problème de tension 
ou ayant une sensibilité accrue 
à la chaleur. 
Quels bénéfices attendre en cas 
de fatigue visuelle ?
Les fabricants assurent qu’ils 
relancent la microcirculation 
sanguine du contour de l’œil et 
activent les voies lacrymales en 
exerçant une pression sur des 
points d’acupression précis. 
Une action peu probable, selon 
la Dr Anne-Laure Fisch. « La 
glande et le sac lacrymal sont 
situés derrière les os. Ils ne sont 
donc pas accessibles à travers 
la peau. Et même s’ils l’étaient, 
leur dysfonctionnement n’est 
pas la cause principale de la 
sécheresse oculaire », explique-
t-elle, avant de poursuivre : « 
Ce trouble est lié avant tout 
à un dysfonctionnement des 
glandes de Meibomius situées 
à la racine des cils et chargées 
de produire la couche huileuse 
des larmes. Pour améliorer 
la production et libération de 
cette huile, il faut effectuer des 
soins de paupières ».
Or, les paupières ne sont pas 
une zone en contact avec les 
coussinets du masque. De ce 
fait, ni les vibrations, ni les 
pressions ni même la chaleur ne 
peut avoir d’effet sur ces petites 
glandes jouant un rôle essentiel 
dans la sécheresse oculaire. « 
Ces masques ont simplement 
une action relaxante », conclut 
l’ophtalmologue. 

Fatigue Des YeuX : 

comment la soulager ?
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Ingrédients :

6 cuisses de poulet désossées

1 càc de paprika, d’herbes de 
Provence, d’aïl en poudre

deux càs de persil finement ha-
ché sel et poivre

une pincée de cumin

huile d’olive

pour la farce:

250 gr de veau haché

1 petite échalote râpée

25 gr de mie de pain(environ)

3 càs de lait

1 càc d’origan

2 càs de persil haché

2 càs de coriandre finement 
hachée

1 œuf

sel et poivre

garniture:

une vingtaine de petites 
pommes de terre

500 gr de champignons de Pa-
ris frais(ou en boite)

4 à 5 carottes

persil

ail

sel et poivre

commencer à préparer la farce:

faire tremper la mie de pain 
dans le lait 20 mn

l’essorer et l’ajouter au veau 
haché

mélanger tous les ingrédients 
de la farce et réserver

éplucher les carottes et les 
pommes de terre

les cuire 20 mn dans l’eau 
bouillante + 1 càs de gros sel

inciser les cuisses de poulet au 
niveau de l’os(demander éven-
tuellement à votre boucher de le 
faire)

écarter la chair puis inciser de 
nouveau autour de l’os afin de 
l’ôter facilement

enlever le reste de carcasse sur 
le bas de cuisse puis ôter toutes 
les petites nervures blanches

saler et poivrer les cuisses

puis les garnir d’épices sur les 

deux faces

arroser d’un fin filet d’huile 
d’olive et étaler le tout avec les 
mains

déposer un peu de farce au 
centre

rouler les cuisses et les fermer 
avec un pic ou bien les ficeler 
en croix

les déposer dans un plat allant 
au four

mettre dans une assiette les 
pommes de terre et las carottes 
cuites à l’eau

saler,poivrer,ajouter épices et 
ail et 1 càs d’huile d’olive

bien mélanger le tout et les 
déposer dans le plat avec les 
cuisses roulées

arroser d’un filet d’huile 
d’olive et enfourner pour 1h15 
en les retournant et arrosant les 
cuisses régulièrement

30 minutes avant la fin de la 
cuisson,faire sauter les cham-
pignons dans une poêle avec un 
morceau de beurre 10 mn

ajouter sel ,poivre,ail et persil 
et les déposer dans le plat en les 
enrobant de sauce et poursuivre 
la cuisson

Ingrédients:

500 gr de viande hachée

1 oignon

4 gousses d’aïl

1càs de curcuma

1càc de paprika doux

une bonne pincée de cumin

1/2càc de piment doux

1càs de persil haché

1càs de  coriandre hachée

sel et poivre

huile d’olive

pour la sauce au yaourt:

2 yaourts bulgares

1 bonne pincée de cumin

coriandre fraiche finement 
ciselée

sel/poivre

Préparation:

Couper l’oignon en tout petits 
dés, on peut aussi le mixer mais 
il ne doit pas avoir d’eau et râ-
per l’ail

puis les ajouter à la viande ha-
chée puis saupoudrer d’épices, 
de persil et de coriandre

mélanger ensuite le tout et ré-
server au frais sous papier film 
durant une nuit ou quelques 
heures si vous êtes pressés

puis façonner des longs bou-
dins sur des pics en bois

et les aplatir un peu avec la 
main et les badigeonner légè-
rement d’huile d’olive avec un 
pinceau

puis les déposer sur une plaque 
légèrement huilée

les passer au four 5 à 10 mi-
nutes environ à 200 ° four pré-
chauffé

on peut aussi très bien les faire 
cuire au barbecue ou à la poêle 
et c’est encore meilleur!!

et régalez-vous c’est un dé-
lice!!

pour la petite sauce au yaourt:

mélanger dans un bol les 
yaourts puis ajouter une bonne 
pincée de cumin, de sel et de 
poivre

puis ajouter une cuillère à 
soupe de coriandre fraiche fine-
ment ciselée

Puis mélanger le tout et accom-

Lorsqu’il s’agit de faire 
du sport pendant le Ra-
madan, il n’existe pas 

de méthode optimale ni d’ap-
proche à « taille unique » qui 
convienne à tous. Chaque corps 
réagit différemment au jeûne, 
alors soyez attentif au vôtre. Il 
est essentiel de rester en phase 
avec son corps pour vivre un 
Ramadan sain et heureux.  

Daniel Wells, coach en ligne 
et entraîneur personnel, a dé-
fini certaines choses à faire et 
d’autres à éviter en matière 
d’exercice physique pendant le 
mois du Ramadan.

Limitez les exercices cardio-
vasculaires de haute intensité à 
2 ou 3 fois par semaine maxi-
mum si vous voulez conserver 
votre masse musculaire pen-
dant le Ramadan. Wells re-
commande également de faire 
des entraînements plus légers 
pendant la journée, comme la 
marche, et de laisser les entraî-
nements de forte intensité pour 
après la rupture du jeûne. 

N’ayez pas peur de l’atrophie 

musculaire, vous ne perdrez 
pas beaucoup de masse mus-
culaire. Si vous maintenez un 
entraînement aussi régulier que 
possible, que vous mangez des 
aliments riches en protéines et 
que vous conservez une ali-
mentation de qualité, vous ne 
perdrez pas beaucoup de masse 
musculaire, mais vous en per-
drez probablement un peu. Il 
faut simplement l’accepter.

Faites des promenades à 
l›extérieur. Lorsque nous mar-
chons, notre cœur pompe da-
vantage de sang et d’oxygène 
vers nos organes, y compris 

le cerveau. La marche ne né-
cessite pas beaucoup d›effort 
conscient, il est donc possible 
de s’y adonner pendant les 
heures de jeûne.

Prenez soin de ne pas dépas-
ser vos limites et abandonnez 
l’idée de prendre du muscle. 
En effet, pendant le jeûne, il est 
presque impossible d’augmen-
ter la masse musculaire.

Concentrez-vous sur le main-
tien de vos muscles et de 
votre santé de manière géné-
rale grâce à des entrainements 
réguliers afin qu›une fois le 
Ramadan terminé, vous puis-

siez reprendre vos séances de 
musculation et vous sentir en 
forme.

N’ignorez pas les signaux 
que votre corps vous envoie. 
Si vous commencez à avoir 
des vertiges ou des étourdis-
sements pendant une séance 
d›entraînement, asseyez-vous, 
reposez-vous et récupérez 
avant d›essayer de continuer. Si 
les étourdissements ou les ver-
tiges persistent, il est conseillé 
de prendre un jour de repos, de 
s’hydrater complètement et de 
réessayer le lendemain.

Faites vos séances de muscu-
lation le matin avant le Suhoor 
afin de pouvoir faire le plein 
d’énergie après l›entraînement. 
L’entraîneur ne conseille les 
séances de musculation que 
si vous en faites déjà réguliè-
rement avant le Ramadan : 
le stress soudain que subit le 
corps, s’il est novice en matière 
de résistance, risque de l’épui-
ser.  

N’oubliez pas d’être indulgent 
envers vous-même. Souvenez-

vous que votre corps s›adaptera 
au bout de quelques jours. Le 
jeûne devient plus facile au 
fil du temps. Les deux pre-
miers jours sont toujours les 
plus difficiles, avec une baisse 
d’énergie et une augmentation 
de l’appétit, mais cela devien-
dra rapidement votre nou-
velle normalité et votre corps 
s›adaptera. Il est essentiel de 
garder les choses en perspec-
tive, le ramadan n›est pas un 
régime, et s›il est crucial de res-
ter en bonne santé, ce n›est pas 
le moment d›établir des records 
personnels ou de se mettre dans 
la meilleure forme de sa vie.

Faites du yoga et/ou du Pilates. 
Les séances à faible impact, 
comme le yoga ou le Pilates, et 
les exercices de flexibilité sont 
idéaux pendant le Ramadan. 
En effet, ce type d’exercices 
permet d’équilibrer votre corps 
et votre esprit lorsque votre en-
trainement régulier ne fera pas 
l’affaire.

brochette iranienneCuisse de poulet farcie

Sport durant le Ramadan : 

Ce qu’il faut faire et ce qu’il faut éviter
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L’Arabie Saoudite assiste à 
un concours international 
qui teste la performance 

sonore en récitant le Saint Coran 
(le livre saint de l’Islam) et en 
délivrant l’adhan (l’appel à 
la prière). Il s’agit du premier 
concours du genre qui porte un tel 
poids historique.           
Le concours, lancé par l’autorité 
du divertissement en Arabie 
saoudite, met en évidence deux 
des arts sonores les plus célèbres 
et les plus anciens dans le monde. 
L’histoire des récitations du Coran 
et leur premier enregistrement 
remontent au milieu du VIIe siècle 

après Jésus-Christ. Les récitations 
ont été rapportées par le prophète 
Mahomet, et ont été transmises par 

ses compagnons à leurs disciples, 
et ainsi de suite. Il en va de même 
pour les méthodes d’appel à la 

prière.
Depuis l’annonce du concours en 
2019, plus de 40 000 candidats de 
80 pays du monde ont participé. 
Après plusieurs qualifications et 
étapes, 36 candidats ont atteint 
la finale. À ce stade, le concours 
est limité aux finalistes, qui 
comprennent 18 participants dans 
la catégorie de récitation du Saint 
Coran et 18 participants dans la 
catégorie d’appel à la prière.
Le concours est diffusé au cours 
de l’émission Scent of Speech 
(Otr Elkalam), à la télévision 
officielle d’État, pendant le 
Ramadan. La performance des 

candidats qualifiés est soumise 
à l’évaluation d’un jury de 13 
juges internationaux, sélectionnés 
avec différentes spécialisations en 
phonétique, langue, grammaire, 
et autres, pour assurer que les 
plus belles et les plus habiles voix 
remportent un total de 3,2 millions 
de dollars.
Le lauréat de la récitation du Saint 
Coran avec la plus belle voix reçoit 
1,3 million de dollars, tandis que 
le lauréat de l’appel à la prière 
reçoit 533 000 dollars. Le reste du 
montant est réparti entre six autres 
participants.

Suspense sur la planète cinéma: 
le 75e Festival de Cannes dévoile 
jeudi à 11H00 sa sélection 
officielle, avec de grands noms 
attendus – comme la présence déjà 
confirmée de Tom Cruise hors 
compétition – et probablement 
une bonne pincée de politique, en 
pleine guerre en Ukraine.
La traditionnelle conférence 
de presse, dans un cinéma des 
Champs-Elysées, où le délégué 
général, Thierry Frémaux, 
annoncera la liste des élus, est 
plus attendue que jamais: à un 
mois du coup d’envoi en haut 
des marches, quasiment aucune 
information n’a filtré sur cette 
édition.
Au-delà de la sélection, les 
organisateurs pourraient 
également lever le voile sur 
l’identité de celui ou celle qui 
succèdera à Spike Lee à la 
présidence du jury.
«75 éditions du Festival de 
Cannes, c’est une grande 
étape. Cet anniversaire va se 
dérouler dans des circonstances 
particulières: la pandémie, la 

guerre en Ukraine, un monde qui 
a changé et va encore changer», 
a souligné Thierry Frémaux dans 
une interview à Variety. «La 
sélection officielle reflètera ce 
qui ne changera jamais: l’art du 
cinéma».
Plus de 2 000 films ont été soumis, 
dont une vingtaine pourront 
briguer la Palme d’Or, après le 
sacre aussi décoiffant que clivant 
de la Française Julia Ducournau, 
l’an dernier, pour son oeuvre gore 
et féministe «Titane».
Le Festival, qui retrouve ses dates 
habituelles d’avant la pandémie 

–  du 17 au 28 mai – et entend 
renforcer son écho médiatique 
et sur les réseaux sociaux au-
delà de la France en remplaçant 
Canal+, partenaire historique, par 
un attelage France Télévisions-
Brut-TikTok, pourrait offrir une 
tribune à des cinéastes ukrainiens, 
ou à des Russes en rupture avec le 
régime de Vladimir Poutine.
Après l’invasion russe en Ukraine, 
Cannes a immédiatement 
annoncé qu’il n’accueillerait 
pas de «délégations russes» 
officielles, mais pourrait inviter 
des cinéastes réputés comme 

Kantemir Balagov («Tesnota»), 
30 ans, qui a fui la Russie, ou 
son aîné Kirill Serebrennikov 
(«Leto»). Côté ukrainien, on 
pourrait notamment compter sur 
Sergueï Loznitsa.
Dernière séance pour Pierre 
Lescure
À l’écran, de grands noms 
sont murmurés, dont David 
Cronenberg, avec un film de 
science-fiction horrifique pour 
lequel il a rallié Viggo Mortensen, 
Kristen Stewart et Léa Seydoux, 
l’Australien George Miller, le 
père de «Mad Max», ou encore les 
frères Dardenne, qui pourraient 
tenter une troisième Palme d’Or, 
après «Rosetta» et «L’Enfant». 
Sont également évoqués le 
Suédois Ruben Ostlund, Palme 
d’Or 2017 avec le grinçant «The 
Square», qui dissèque à nouveau 
les moeurs contemporaines 
dans «Triangle of Sadness», 
l’ambitieux projet de Terrence 
Malick sur la vie du Christ avec 
Mark Rylance dans le rôle de 
Satan, et quelques réalisatrices, 
dont l’Américaine Kelly 

Reichardt, prisée de la critique, 
ou les Françaises Rebecca 
Zlotowski et Alice Winocour, 
chacune pour des films avec la 
Franco-Belge Virginie Efira, par 
ailleurs maîtresse des cérémonies 
d’ouverture et de fermeture.
Parmi les autres points qui 
seront scrutés: la relation avec 
les plateformes de streaming, 
dont l’importance continue de 
s’accroître mais qui n’ont pas 
droit de cité dans la compétition 
cannoise si elles ne sortent 
pas leurs films dans les salles 
françaises, ou les orientations 
qu’entend prendre le festival 
après cette ultime édition présidée 
par Pierre Lescure, qui passera la 
main en juillet à une juriste, Iris 
Knobloch, ex-WarnerMedia.
Hors compétition, le Festival a 
déjà annoncé la présence de Tom 
Cruise, de retour dans le cockpit 
pour présenter, 35 ans après, une 
suite au mythique «Top Gun», et 
le biopic très attendu «Elvis» par 
Baz Luhrmann («Moulin rouge»).

Le célèbre festival de musique de 
Coachella reprend vendredi, pour 
la première fois depuis 2019, 
avec des centaines de milliers de 
personnes attendues en Californie 
pour l’occasion, au moment où 

les cas de Covid-19 augmentent 
aux États-Unis.
L’énorme événement se tient sur 
deux week-ends de trois jours 
et donne le coup d’envoi des 
concerts de l’été. A l’affiche cette 

année, Billie Eilish, Harry Styles 
et the Weeknd, ainsi que Swedish 
House Mafia.
L’édition 2020 du festival avait 
été annulée en raison de la 
pandémie de coronavirus, et deux 
années d’annulations chaotiques, 
de changements de dates de 
concerts et de programme ont 
suivi.
Après trois ans d’interruption, 
Coachella est vu comme un 
événement-test pour une industrie 
toujours instable après tous les 
revers liés à la pandémie.
Les organisateurs ont indiqué 
qu’ils n’exigeraient pas de preuve 

de vaccination, de masques ou de 
distanciation sociale.
Le festival se tient principalement 
en extérieur, accueillant quelque 
125.000 enthousiastes par jour, 
venus de tout le pays et de 
l’étranger, et dont beaucoup 
campent ou remplissent les hôtels 
alentour.
Deux sites de dépistage contre 
le Covid-19 seront disponibles 
sur place. Jose Arballo, un porte-
parole des autorités sanitaires 
locales, a précisé que les capacités 
de dépistage seraient augmentées 
dans la région également. 
Si les cas ont fortement baissé 

depuis janvier dans le pays, leur 
nombre commence toutefois à 
remonter, avec une moyenne 
d’environ 31.000 cas par jour, 
selon les Centres de prévention 
et de lutte contre les maladies 
(CDC).
Certaines universités ont rétabli 
l’obligation de port du masque, 
mais les restrictions restent 
minimes dans la majeure partie 
du pays, y compris en Californie.
Parmi les grands noms de 
Coachella cette année figurent 
également Megan Thee Stallion, 
Phoebe Bridgers et Doja Cat.

Un concours international en Arabie saoudite pour 
réhabiliter les arts sonores religieux du 7e siècle

Films et stars, le 75e Festival de Cannes se dévoile

Le festival de musique de Coachella revient
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Une série télévisée 
abordant la polygamie 
et diffusée pendant le 

Ramadan suscite la polémique 
en Tunisie, pays arabe pionnier 
concernant les droits des femmes, 
où les unions multiples sont 
interdites depuis des décennies.
Égrenant un chapelet, Wannas, le 
personnage principal de la série 
«Baraa» (Innocence, NDLR), 
réclame, dès le troisième épisode, 
de s’unir avec une deuxième 
épouse. Devant sa femme et 
ses enfants, il assure y avoir le 
droit au nom de la charia, la loi 
islamique, qui est, dit-il, «au-
dessus de toutes les autres lois».
Diffusée sur la chaîne privée 
El Hiwar Ettounsi après la 
rupture du jeûne depuis le début 
du Ramadan, mois sacré des 
musulmans, la série a déclenché 
la polémique en abordant deux 
pratiques interdites par la loi 
tunisienne : la polygamie et le 
mariage religieux dit «orfi».
«Il n’est pas question de remettre 
ces questions en discussion», 
puisque le Code du statut 
personnel (CSP), promulgué 
le 13 août 1956 par l’ancien 
président Habib Bourguiba, «a 
tranché sur ces pratiques», a 
dénoncé dans un communiqué 
le Parti Destourien Libre (PDL), 

formation anti-islamiste.
Legislation révolutionnaire
Le CSP, promulgué cinq mois 
après l’indépendance du pays, est 
une législation révolutionnaire 
qui a accordé aux Tunisiennes 
des droits sans précédent dans 
le monde arabe. Il a aboli la 
polygamie, interdit la répudiation 
et institué le divorce judiciaire. 
Seul le mariage civil est reconnu 
par la loi.
Pour le PDL, «ces crimes» 
(polygamie et mariage 
coutumier, NDLR), passibles 
d’un an d’emprisonnement, 
sont réapparus dans la société 
tunisienne depuis l’arrivée 
au pouvoir en 2011 du parti 
d’inspiration islamiste Ennahdha.
Le PDL, ennemi juré d’Ennahdha 
dont il réclame la dissolution, 
met en garde contre «une atteinte 
à la dignité de la femme au cas où 
les forces obscurantistes seraient 
à des postes de décision».

Mariage coutumier
La polygamie et le mariage 
coutumier sont «des formes de 
violence contre les femmes» 
et leur évocation «normalise la 
culture de l’impunité», assure 
l’organisation Aswat Nissa 
(Voix des femmes), sur sa 
page Facebook. Cette ONG a 
demandé l’intervention de la 

Haute autorité de l’audiovisuel 
tunisien (Haica), une instance qui 
contrôle le contenu des médias.
Le sociologue Mohamed Jouili 
se veut lui rassurant : la série «est 
une oeuvre d’art dramatique qui 
ne reflète pas systématiquement 
la société tunisienne». Elle donne 
des instruments pour débattre des 
questions sociales, «parler de la 
polygamie ou du mariage orfi» 
mais «ne menace en aucun cas 
les acquis de la femme», a-t-il 
affirmé à l’AFP.
A ses yeux, la polémique illustre 
plutôt «une hypocrisie sociale», 
parce qu’»on accepte de discuter 
de ces phénomènes en privé, entre 
amis, mais on s’indigne et on 
s’emporte quand on les évoque en 

public». Le sociologue dénonce 
«une instrumentalisation débile 
pour gagner des points sur le plan 
politique».
Les réactions «exagérées contre 
cette série visent à faire penser 
que tout ce qui est en relation 
avec la religion musulmane 
est rétrograde», a estimé 
elle auprès de l’AFP Nadia 
Abdelhak, fonctionnaire de 28 
ans. Ces questions peu abordées 
habituellement restent des sujets 
tabous, pourtant ce sont des 
phénomènes qui existent en 
Tunisie, assure de son côté Foued 
Ghorbali, un autre sociologue.
Mouvements islamistes
«Un art dramatique n›a pas pour 
rôle de donner une bonne image 

de la société, il expose un point de 
vue ou des questions de société 
pouvant être un sujet de débat», 
explique-t-il. «En Tunisie, 
certains sont pour le concubinage 
et d›autres approuvent le 
mariage coutumier», ajoute 
Foued Ghorbali, pour qui cette 
polémique reflète «un conflit 
idéologique entre conservateurs 
et ceux qui se présentent comme 
des progressistes».
Après la montée des mouvements 
islamistes qui a suivi la chute du 
régime de Zine El Abidine Ben 
Ali, selon l›expert, «le mariage 
religieux s›est répandu dans 
les milieux universitaires», 
notamment parmi les étudiants 
qui y ont recours pour vivre 
en couple avec une validation 
religieuse.
La liberté d›expression acquise 
après la Révolution de 2011 
a même encouragé certains 
à réclamer le retour de la 
polygamie, dont un collectif de 
femmes qui avait organisé une 
manifestation début 2018. Selon 
les statistiques du ministère de 
la Justice, 1 718 dossiers de 
mariage «orfi» ont été examinés 
par les tribunaux du pays entre 
2015 et 2020.

Cinq ans après la bataille qui 
a délogé Daech de la ville de 
Mossoul, dans le nord de l’Irak, un 
festival de musique traditionnelle 
de quatre jours a été organisé 
dans le but de sauver la scène 
artistique brisée de la région et 
de promouvoir la coexistence 
culturelle.
Le festival, qui s’est déroulé du 
24 au 27 mars avec le soutien de 
l’Unesco, a réuni des musiciens 
de Mossoul et de la province 
environnante de Ninive, ainsi que 
plusieurs artistes invités d’Europe 
et d’ailleurs.
Khaled Alrawi, un joueur de 

oud de Mossoul, a déclaré à 
Arab News: «C’était un rêve 
d’organiser un festival comme 
celui-ci. J’espère que ce genre 
de festival continuera à l’avenir. 
Nous espérons qu’il deviendra 
un festival annuel, qui inclura 
d’autres activités.»
En plus de chercher à faire revivre 
la scène musicale autrefois 
florissante de la ville, détruite par 
la guerre et la fuite des artistes 
à l’étranger, les organisateurs 
ont voulu refléter le véritable 
dynamisme et la diversité 
culturelle de la région, qui a 
résisté à l’extrémisme de Daech.

Harth Yasin, coordinateur du 
festival, a déclaré à Arab News: 
«C’est ici la naissance d’une 
nouvelle culture musicale. Cet 
événement ouvrira la porte aux 
touristes et permettra aux autres 
d’en savoir plus sur la ville de 
Mossoul. Il créera certainement 
des opportunités pour nos jeunes 
musiciens et artistes talentueux.»
Dix-sept groupes ont pris part 
au festival, reflétant ensemble 
la large composition ethnique 
et religieuse de la région, 
notamment des Arabes, des 
Kurdes, des Turkmènes et des 
Assyriens. Le festival a de plus 
accueilli des musiciens venus de 
France, d›Allemagne, d›Italie, 
d›Espagne et du Népal.
«Nous espérons qu›il y aura 
d’autres événements de ce type 
avec plus de soutien à l›avenir 
dans les lieux qui représentent la 
culture et l›histoire de Mossoul», 
a déclaré Yasin.
Daech a pris le contrôle de 
Mossoul et de larges zones de 
Ninive en juin 2014, imposant son 
interprétation extrême de l›islam 
à la population, qui a étouffé 

toutes les activités culturelles 
qui n’étaient pas conformes à 
l›idéologie rigide du groupe.
En juillet 2017, après neuf 
mois de guerre urbaine féroce, 
le gouvernement de Bagdad 
a officiellement déclaré que 
Mossoul avait été libérée, 
dépossédant Daech de son dernier 
grand bastion en Irak.
Cependant, cette victoire a 
coûté cher à l›infrastructure et à 
l’identité fière de la ville. Depuis 
lors, les gouvernements et les 
organismes d›aide ont financé des 
projets afin d’aider à reconstruire 
la précieuse architecture de la 
vieille ville historique et de ses 
quartiers environnants.
Se remettre de cette période 
sombre prendra sans doute de 
nombreuses années, car les 
communautés déplacées essayent 
de sauver leurs maisons et de 
relancer l›économie locale. Mais, 
grâce à des festivals comme celui-
ci, la vie quotidienne reprend 
lentement des couleurs.
Talal al-Chimali, président de 
l›Association musicale de la 
branche de Ninive, a expliqué 

à Arab News: «Mossoul était 
complètement fermée au monde. 
Personne n’en savait de rien. 
Maintenant, ils vont mieux la 
connaitre.»
«Ce festival est un événement 
très important ici à Mossoul. Il 
renforcera la scène musicale et 
encouragera les musiciens et les 
artistes de Mossoul à progresser et 
à s’engager dans d’autres cultures 
et musiques. C’est une bonne 
initiative, qui profitera surement 
à la ville et à ses habitants. Le 
festival représente toutes les voix 
et la musique de toutes les ethnies 
et minorités de Mossoul.
«Mon message à tous est de 
soutenir la musique à Mossoul. 
La ville de Mossoul est fatiguée 
et a besoin de plus de soutien. 
Nous demandons à toutes les 
organisations internationales de 
soutenir et d’aider Mossoul. La 
musique dans la ville s’est éteinte 
jour après jour au cours des deux 
dernières années, et avec l’aide 
des organisations internationales 
et locales, nous pouvons encore 
la sauver.»

Tunisie 

pendant le Ramadan, une série abordant la polygamie irrite

Irak: Le festival de musique traditionnelle de Mossoul ravive 
une scène culturelle en lambeaux
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Elizabeth II le reconnaît elle-
même : elle n’est pas très en 
forme. La reine d’Angleterre, 
qui a récemment repris ses 
fonctions après avoir contracté 
le Covid-19 en février dernier, 
s’est entretenue avec le person-
nel du Royal London Hospital 
par visioconférence, et avec un 
patient, qui s’est récemment re-
mis du virus. Et elle n’a pas ca-
ché à quel point elle aussi avait 
du mal à s’en remettre.
« Je suis heureuse que vous 
alliez mieux… Cela vous laisse 

très fatigué et épuisé, n’est-ce 
pas ? Cette horrible pandémie. 
Ce n’est vraiment pas agréable 
», peut-on l’entendre déclarer à 
Asef Hussain, comme le relaie 
CNN.
Se serrer les coudes
Lors de cette visite virtuelle, Eli-
sabeth II a également pu discuter 
avec l’équipe de l’unité Queen 
Elizabeth, construite en moins 
de cinq semaines au lieu des 
cinq mois habituels pour soigner 
au plus vite les malades. « C’est 
très intéressant, n’est-ce pas, 

lorsqu’il s’agit d’une chose très 
importante, de voir comment 
tout le monde travaille ensemble 
et se serre les coudes ? Merveil-
leux, n’est-ce pas ?», a-t-elle 
lancé.
Le mois dernier, la monarque 
avait décidé, après consultation 
avec ses médecins, de se repo-
ser pendant une durée prolongée 
pour se remettre des effets du 
covid. Depuis, et pour la pre-
mière fois depuis 2003, la reine 
est apparue en public avec une 
canne pour l’aider à se déplacer.

Le groupe pop-rock français 
Louise Attaque fête les 25 ans de 
son premier album à succès, avec 
réédition et journée-événement 
pour faire résonner les tubes « 
Ton invitation » ou « J’t’emmène 
au vent », morceau décrit comme 
son « passeport pour la fête ».  
La formation détonne dans le 
paysage musical français dans 
les années 1990 avec un esprit 
rock dans un emballage acous-
tique. Guitare sèche et violon se 
répondent, au service d’une voix 
délicatement rocailleuse et de 
textes en français. 
« Test cardio »  
Pour ce quart de siècle, la forma-
tion parisienne ressort son pre-
mier album éponyme vendredi, 
avec, entre autres, une version 
collector dans un livre relié de 
28 pages. Et le 26 avril, Louise 
Attaque jouera six fois dans la 
même journée dans la salle de 
spectacle parisienne l’Elysée 
Montmartre. Un bon « test cardio 
» s’amuse Gaëtan Roussel, chan-
teur et guitariste.  
« On veut dire merci aux gens 
qui nous ont permis de vivre 
cette aventure depuis 25 ans, et 
quand on fête son anniversaire, 
on invite les gens », déroule le 

leader.  
« Louise nous représente »  
Sur la pochette de l’album, il y 
a le visage d’une petite fille aux 
grands yeux dessiné à grands 
traits par le bassiste Robin Feix. 
Le nom Louise Attaque est 
une référence alambiquée à un 
groupe américain adulé, Violent 
Femmes. « A partir du nom est 
venue l’idée que Louise soit un 
personnage qui nous représente, 
on avait envie que la musique 
soit incarnée mais pas par nous 
sur la pochette », raconte Robin 
Feix.  
Le concept est poussé très loin. 
« Louise avait un côté très pra-
tique, c’est elle qui écrivait di-

rectement aux patrons de salles 
et bars où on voulait jouer, dans 
le style d’une petite fille de sept 
ans », confie-t-il. »Louise leur 
demandait par exemple dans sa 
lettre si ses copains pouvaient 
venir jouer ce jour-là avec elle ».
« Une seule petite annonce »  
Un petit bout de papier change 
tout. « J’avais un autre groupe 
mais on n’y arrivait pas et un jour 
il y a cette petite annonce laissée 
dans un studio de répétition, ils 
avaient laissé une seule petite an-
nonce m’ont dit mes camarades 
plus tard », se souvient le violo-
niste Arnaud Samuel. 
« Groupe de rock français 
cherche violoniste, bon niveau, 

références Tom Waits, Nick 
Cave, Violent Femmes, contacter 
Robin », récite-t-il.  
« C’est une chance qu’on soit 
tombés sur Arnaud », dit Gaëtan 
Roussel.  
« Passeport pour la fête » 
Louise Attaque avale les scènes 
avant de sortir son disque. « On 
voulait très vite jouer en live en 
se disant ‘on ira vers le public 
et il viendra à nous’, on voulait 
faire un ‘max’ de concerts même 
dans des petits endroits au dé-
but», souligne Arnaud Samuel.  
Alors qu’aucune chanson n’est 
sortie, « J’t’emmène au vent » 
accroche le public. « Dans les 
bars, on la jouait trois-quatre fois 

par soirée, on s’en servait pour 
mettre l’ambiance, on voyait que 
ça passait directement, les gens 
rentraient chez eux en connais-
sant les paroles», expose Robin 
Feix. « Cette chanson c’était 
notre passeport pour la fête qu’on 
allait faire ensuite ». 
« Nous aider à rester nous-
mêmes » 
Tout le défi pour le groupe était 
que leur style sur scène -- « très 
dépouillé, assez rêche dans la 
livraison des chansons », synthé-
tise Gaëtan Roussel -- ne soit pas 
dénaturé sur disque.  
Marc Thonon, patron du label 
Atmosphériques, a l’intelligence 
de ne pas vouloir enrober leur 
musique avec des effets. Il ac-
cepte leur demande d’être pro-
duits par Gordon Gano, leader 
des Violent Femmes. « Il a été le 
producteur parfait, il utilisait nos 
défauts en creux pour que cela 
nous ressemble, Gordon a com-
pris qu’il fallait juste nous aider à 
rester nous-mêmes », salue Gaë-
tan Roussel. Jackpot, le disque 
s’écoule à plus de 3 millions 
d’exemplaires.

Noces de superstars en 
vue: Jennifer Lopez a 
annoncé qu’elle était 

(de nouveau) fiancée à Ben Af-
fleck, 18 ans après la fin de leur 
première relation, l’une des plus 
médiatisées de l’époque.
L’actrice et chanteuse de 52 ans 
a publié vendredi soir une très 
courte vidéo dans laquelle, visi-
blement émue, elle admire une 
bague sertie d’une pierre verte.
Celle qui est aussi femme d’af-
faires, avec une ligne de cosmé-
tiques et de parfums portant son 
nom, a tenu à faire la promotion 
de cette annonce auprès de ses 

plus de 200 millions abonnés 
sur Instagram, leur promettant 
de leur dire quelque chose de 
«vraiment spécial» - s’ils s’ins-
crivaient à sa newsletter.
Un agent de «JLo» a confirmé 
ses fiançailles avec Ben Affleck, 
49 ans, au magazine «People».
Les deux stars avaient enflammé 
la toile l’an dernier en redonnant 
une chance à leur couple, sur-
nommé «Bennifer» (la contrac-
tion de leurs prénoms) au début 
des années 2000.
La chanteuse et l’acteur-réalisa-
teur s’étaient rencontrés en 2002 
sur le tournage de «Gigli», lar-

gement considéré comme un na-
vet, et la relation entre ces deux 
grands noms d’Hollywood avait 
été suivie de très près par les 
paparazzis. Leur mariage, prévu 
pour 2003, avait été repoussé, 
avant qu’ils n’annoncent la fin 
de leur couple en 2004.
Jennifer Lopez a déjà été mariée 
trois fois, notamment avec le 
chanteur Marc Anthony avec qui 
elle a des jumeaux. Ben Affleck 
a été lui marié à l’actrice Jen-
nifer Garner, avec qui il a trois 
enfants.

La reine d’Angleterre avoue être « très fatiguée et 
épuisée » après le Covid-19

Musique 

Louise Attaque a lancé son invitation il y a vingt-cinq ans

Jennifer Lopez et Ben Affleck fiancés, pour la deuxième fois
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La 53ème édition de la 
Foire internationale 
d’Alger (FIA 2022) 

se tiendra du 13 au 18 
juin prochain au Palais 
des expositions des Pins 
Maritimes d’Alger, a appris 
l’APS auprès de la Société 
algérienne des foires et 
exportations (Safex) qui 

organise la manifestation.
Cet évènement économique 
majeure, aura pour invité 
d’honneur les Etats-Unis, 
selon la même source.
La FIA 2022 devrait accueillir 
près de 540 exposants issus 
d’une vingtaine de pays et 
activant dans pas moins de 
10 secteurs, précise-t-on.

Pour rappel, plus de 500 
entreprises, dont 167 
étrangères représentant 
15 pays, ont pris part à la 
dernière édition de la FIA, 
dont tous les partenaires 
traditionnels de l’Algérie 
avec lesquels s’opère 
l’essentiel des changes 
commerciaux du pays.

La 22e édition du 
Festival «Cinémas du 
sud» prévoit un focus 

sur le cinéma algérien, avec 
la projection de trois longs 
métrages de fiction lors de 
cette manifestation qui se 
tiendra du 27 au 30 avril à 
Lyon (France), a-t-on appris 
auprès des organisateurs.
«Héliopolis», premier film de 
Djaafar Gacem, «Argu» (Rêve) 
nouvelle œuvre récemment 
primée du réalisateur Omar 
Belkacemi, et «Chroniques 
des années de braise» de 
Mohamed Lakhdar-Hamina, 
Palme d’Or du festival de 
Cannes en 1975, sont au 

programme de cet hommage.
Sorti en 2020, «Héliopolis» qui 
brosse un tableau de la société 
algérienne et des conditions 
de vie dans les années 1940 
ayant précédé les massacres 
du 8 mai 1945, sera projeté 
en présence de son réalisateur 
et de la comédienne Souhila 
Maâllem.
Egalement annoncé lors de 
ce festival, Omar Belkacemi 
devra présenter son premier 
long métrage, «Argu», sorti en 
2021 et primé par l’Université 
africaine de critique 
cinématographique.
Dédié au cinéma des pays du 
Maghreb et du Moyen-Orient, 

le festival annonce également 
la projection en avant-première 
de «Costa Brava, Lebanon» de 
la Libanaise Mouna AKL, en 
plus de films comme  «Farha» 
de Darin J. Sallam (Jordanie), 
«Notre fleuve Notre ciel» de 

Maysoon Pachachi (Irak), 
«Streams» de Mehdi Hmili 
(Tunisie), ou encore «Souad» 
de Ayten Amin (Egypte).
Fondé en 1999, le Festival 
«Cinémas du sud» propose 
chaque année une sélection 

de films peu diffusés dans 
le circuit habituel pour 
offrir au public l’occasion 
de découvrir le travail des 
cinéastes du monde arabe. Des 
cinéastes et artistes algériens 
de renom avaient parrainé 
les précédentes éditions dont 
Merzak Allouache, Rachid 
Bouchareb, Malek Bensamaïl, 
ou encore le regretté Rachid 
Taha.
La productrice tunisienne et 
fondatrice des ateliers «Sud 
écriture», Dora Bouchoucha, 
personnalité incontournable 
du 7e art en Afrique du nord, 
sera la marraine de cette 22e 
édition.

Plusieurs agences de 
voyage ont salué la 

décision prise récemment 
par les autorités supérieures 
du pays pour la réouverture 
des inscriptions à la saison 
de la Omra durant le mois de 
Ramadhan après deux ans de 
suspension en raison de la 
propagation du «covid-19», 
qualifiant cette décision de 
«juste et importante» pour 
leurs activités.
Dans une déclaration à 
l’APS, le président de la 
Fédération nationale des 
artisans et du tourisme 
(FNAT), Hassen Kaddache, 
a salué cette décision qui est 
de nature à contribuer, a-t-
il dit, «à la redynamisation 
de l’activité commerciale et 
touristique des agences qui 
ont souffert d’une stagnation 

durant plus de deux années, 
ce qui a conduit à la faillite 
de certaines agences et 
au licenciement de leurs 
fonctionnaires».
Pour le président de l’Union 
nationale des Agences de 
Tourisme et de Voyages 
(UNATV), Mouloud Youbi, 
la décision de réouverture 
des inscriptions est «très 
importante» pour la 
poursuite de l’activité des 
agences qui ont enregistré 
des pertes financières 
importantes durant les deux 
dernières années.
Qualifiant la décision de 
réouverture des inscriptions 
à la saison de la Omra de 
«juste», le même responsable 
a plaidé pour la poursuite de 
cet effort afin de participer à 
la prochaine saison du Hadj.

«En dépit des efforts 
consentis par ces agences 
pour la diversification de 
leurs produits touristiques 
afin d’attirer les clients 
durant la saison estivale 
et la saison du tourisme 
saharien, ces dernières n’ont 
pas réussi à enregistrer des 
gains financiers acceptables 

pour compenser les pertes 
enregistrées en raison du 
covid-19», a-t-il ajouté, 
soulignant l’importance de 
la réouverture de la saison 
de la Omra pour permettre 
aux agences touristiques de 
retrouver une bonne santé 
financière.
Le président de l’UNATV 

a fait savoir que la majorité 
des agences touristiques 
avaient adhéré à ce projet et 
entamé les préinscriptions 
des pèlerins, en sus de 
l’envoi de premières vagues, 
même en nombre réduit.
Selon le même responsable, 
ces agences sont en passe de 
préparer une correspondance 
au ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs pour 
la révision de l’article 13 du 
cahier des charges relatif au 
transfert bancaire du pèlerin 
vers une banque saoudienne, 
outre l’augmentation du 
nombre de vols à destination 
des Lieux saints d’autant que 
l’offre actuelle ne satisfait 
pas aux fortes demandes 
sur la Omra durant le mois 
sacré.
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La 53ème édition de la Foire internationale d’Alger du 13 au 18 juin

Focus sur le cinéma algérien aux ”Cinémas du sud” de Lyon

Omra:

Des agences de voyage saluent la décision 
de réouverture des inscriptions


